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La Municipalité vous souhaite
une très belle année.

Remise de médailles
à Eder De Oliveira et Cyril Merlin.
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Édito

PAR JACKY GÉRARD

Maire de Saint-Cannat
Conseiller départemental des Bouches-du-Rhône

Chères Saint-Cannadènes, Chers
Saint-Cannadens

L’ année 2023 nous a paru très courte
tant les activités municipales et
associatives ont été très fournies.
Notre village, au cours des ans, s’est
doté des équipements visant à
répondre aux besoins de services
publics mais aussi à disposer d’un
cadre de vie agréable.
A la différence de beaucoup de
communes qui se retrouvent dans des
"déserts médicaux", nous avons une
offre de soins très fournie. Cela a été
possible grâce à la facilitation d’une
opération privée, l’espace Daumas, et
à l’installation de nombreux praticiens
tant dans le village que sur le Plateau
d’Activités de la Pile où a été créée une
Maison de Santé Pluridisciplinaire.
Avec le Centre médical d’urgence,
nous travaillons à l’installation d’un
scanner.
L’ équipement commercial de la
Commune se développe dans
plusieurs secteurs avec une volonté
d’équilibre et de proximité.
Les équipements publics se sont
complétés dans plusieurs domaines :
- Le sport avec le complexe de la
Seigneurie qui est très apprécié et très
utilisé
- Le scolaire avec l’extension portant
sur 5 classes, une salle des
enseignants, un réfectoire pour la
maternelle presque doublé en surface
et des locaux pour le périscolaire.
- La petite enfance avec l’extension de
la micro-crèche opérée au printemps
Les chantiers à venir pour 2024 vont
porter sur :
- La restructuration de la salle
Montand en véritable salle de
spectacle
- La création de bureaux fonctionnels
pour les services techniques qui
jouxteront l’atelier-garage

- Le lancement de la réfection
complète de la piscine municipale qui
concerne le bassin, la tuyauterie et la
filtration mais aussi toutes les plages.
Vu la dimension de ce chantier le
planning précis n’a pas pu encore être
arrêté.
- L ’aménagement du nouveau parc
public de la Seigneurie au nord du
gymnase. Une première phase a été
terminée avec les aménagements
hydrauliques. Une deuxième série de
plantations va suivre. La première a
consisté à végétaliser le pourtour des
bâtiments avec des arbres garantis par
le fournisseur en remplacement
éventuel, et à planter des oliviers. Ils
ont été offerts par la ville de
Ventabren qui les a enlevés pour
réaliser une opération immobilière.
Leur transplantation, très délicate, a
été réussie même s’il y a eu trois ou
quatre sujets qui ont souffert. Il faut
en féliciter le service des espaces verts
et ne pas le dénigrer comme le fait
l’opposition.
Ce parc complétera les nombreux
espaces verts du cœur de ville qui
sont déjà nombreux (jardin public
Joseph Richaud, St-Estève, Queyrelier,
square Notre Dame de vie, stade et
tennis). Vous pourrez constater dans
les articles suivants la dynamique de
notre action en matière
environnementale.
D’autres projets sont en préparation
comme la réfection complète de la
salle du 4 septembre (en 2025) ou en
réflexion comme la cave coopérative.
En ce qui concerne la déviation, la
recherche des mesures
compensatoires pour les espèces
protégées vont être finalisées par la
Direction des Routes du Département
et un nouvel examen par les autorités
environnementales aura lieu au
1er trimestre 2024.

Tous ces investissements, qui portent
sur des millions d’euros, n’ont été
possibles que grâce au soutien de nos
partenaires sous forme de
subventions qui couvrent environ 75
% des dépenses HT.
- Le Conseil départemental, principal
financeur dans le cadre de 2 contrats
successifs.
- Le Conseil régional dans le cadre de
la transition écologique.
- La Métropole dans le cadre d’un
contrat pluri-annuel négocié sous l’ère
du Territoire du Pays d’Aix.
-L’ Etat qui nous a très bien soutenu sur
le projet scolaire en tenant ses promesses.
Toutes ces aides résultent du bon
relationnel que j’entretiens avec les
diverses instances et bien sûr de la
qualité de nos projets.
Je tiens à remercier les Elus et les
services communaux qui se sont
impliqués dans ces projets mais aussi
les utilisateurs qui vont les occuper et
les animer ainsi que le personnel
communal qui va les entretenir.
Dans un contexte difficile marqué par
l’inflation et la baisse du pouvoir
d’achat au niveau national, et par de
nombreux conflits dramatiques pour
les populations au niveau
international, nous devons avoir une
pensée pour tous ceux qui souffrent.
L’ action municipale tant en matière
d’équipements, d’offre de services
publics et d’animations contribue
localement à améliorer l’attractivité
de notre village et la qualité de vie de
nos administrés.
Avec mon équipe, je vous souhaite de
très joyeuses fêtes de fin d’année et
une très heureuse année 2024.

Bien cordialement

Jacky GÉRARD
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Semaine Olympique & paralympique

Etalés sur une semaine, ces
Olympiades vont s'organiser au stade
Albert Barre pour préparer les
enfants à la compétition et à
l'endurance dans un esprit ludique à
travers des actions sportives, mais
également culturelles !

Des Olympiades pour tous les âges
À partir par exemple de l'histoire du
Petit Poucet ou du Petit ours brun, les
enfants de la Maternelle vont
pratiquer des jeux d’orientation. Ils
vont apprendre à utiliser des repères,
mémoriser, déchiffrer un plan, partir

à la chasse aux indices,…
Une aventure qui sollicite tous les sens !
De leur côté, les enfants de l'école
élémentaire vont pratiquer le lancer
de fusées, le lancer de poids, le
lancer de puissance Frisbee et
participer à une course de haies,
une course de vitesse, une course de
relais. Ils auront aussi une fresque à
colorier, un jeu "Memory" et même
un quizz autour des Jeux
Olympiques !

Des récompenses pour tous
Les enseignants prévoient des
diplômes pour tous les enfants !
Couleur or pour les premiers,

couleur argent pour les seconds,
couleur bronze pour les 3°, et un
"Diplôme de Participation aux
Olympiades" pour tous les autres …

Des Olympiades solidaires
Le Cross des écoles, prévu le vendredi
29 avril, va initier cette année une
collecte de pièces au profit de
l’association ELA qui s'investit dans la
lutte contre les leucodystrophies, des
maladies génétiques qui touchent
particulièrement les enfants.

Dominique Camhi,
Adjointe au Maire,
Référente Terre de Jeux

Les écoles préparent les Olympiades du 28 mars au 5 avril

Actualités

Entre le Tennis Club de Saint-Cannat
et le tournoi du Rolex Monte Carlo
Series, tout a débuté en avril dernier
lorsqu’une quinzaine d’enfants du
club sont partis assister le temps
d’une journée aux rencontres du
plus prestigieux des tournois ATP sur
terre battue, dans la Principauté de
Monaco. Certains ont d’ailleurs vécu
là-bas leurs premières émotions
tennistiques dans les gradins du
Court des Princes à travers une
journée exceptionnelle.

Puis l’histoire s’est prolongée, et
cette-fois, c’est le Rolex Monte
Carlo Series qui est venu rendre
visite aux enfants du club le 11
octobre dernier à l’occasion d’une
tournée promotionnelle qui a pour
but de faire découvrir le tournoi
aux différents clubs de tennis de la
région.
Au programme, une journée
d’animation incroyable avec des
jeux de passing, de services, de tirs
sur cibles, des surprises offertes par
les partenaires du tournoi pour
tous les enfants de l’école de
tennis, le tout dans une ambiance
des plus festives sous un
magnifique soleil. Cerise sur le
gâteau, deux chanceux ont été
sélectionnés et invités à assister
avec leurs proches aux matchs du
premier dimanche du tournoi.
Depuis cette journée, la joie sur le
visage de chaque enfant ainsi que
leurs rires raisonnent encore dans
les courts du club … C’est dans ce
but que les membres du bureau du
TCSC œuvrent pour offrir à nos
champions, nos enfants, de
nouvelles émotions, et afin qu’il se

créent de beaux souvenirs tous
ensemble.
La belle histoire entre le Tennis Club
de Saint-Cannat et le Rolex Monte
Carlo Series ne va pas s’arrêter là …
En avril prochain c’est près d’une
cinquantaine d’enfants de l’école de
tennis qui iront en Principauté pour
assister à une journée de rencontres.
Le rendez-vous est pris et on a déjà
hâte d’y être !

John Pitois,
Pour l’équipe du TCSC
tcsc@sfr.fr

Entre le TCSC et le Rolex Monte Carlo Series,
toute une histoire !
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Dans une démonstration
extraordinaire de détermination et
de collaboration, l'équipe des
cylindrés d'Ultra-T-Tra a accompli
l'impensable : traverser le Mare a
Mare aux côtés d’Alexandre Teston,
jeune homme courageux atteint de
tétraplégie.

L'objectif était clair : rendre
accessible l'inaccessible.

L'idée de franchir les sentiers
escarpés et les ravins du Mare a
Mare avec un tétraplégique aurait
pu sembler insurmontable pour
beaucoup. Avec une équipe aussi
extraordinaire que l'équipe d'Ultra-T-
Tra tout est devenu possible.
Chaque membre a apporté son
expertise, sa passion et sa
persévérance créant ainsi une
harmonie puissante qui a permis de
repousser les limites.
Ce projet envoie un message fort à
tous les tétraplégiques mais aussi à
toutes les personnes à mobilité
réduite : malgré le handicap, il est
toujours possible de vivre des
expériences extraordinaires. Chaque
foulée sur ces sentiers
particulièrement difficiles n'aurait
pu être possible sans le soutien des

entreprises, des partenaires et des
particuliers. Leur contribution a été
cruciale, faisant de cet exploit une
réalité.

Un prochain défi ?

L'équipe des cylindrés avec leur
pilote Alexandre Teston ne compte
pas s'arrêter en si bon chemin. Le
prochain défi se profile : le tour du
Mont Blanc en juillet 2024. Une
nouvelle aventure audacieuse, une
nouvelle occasion de prouver que
tout est possible grâce à notre
expertise des parcours que l’on peut
référencer.
Merci à tous ceux qui ont fait de ce
rêve une réalité.
Le Mare a Mare n'était que le
premier pas vers un avenir
d'expériences incroyables.

A vos agendas
Retrouvez-nous dès le mois d’avril
pour le loto d’Ultra-t-Tra mais aussi
au mois de juin pour le week-end
événement d’Ultra-t-tra
L’équipe Ultra-Tetra
Suivez-nous sur les réseaux.
Instagram : Ultra-T-Tra et sur
Facebook Teston UltraTtra Alex.

Traverser le Mare a Mare...
Un exploit inspirant dans le monde du handicap

Saint-Cannat suit attentivement le
parcours de cette jeune Saint
Cannadène qui n’en finit pas de nous
étonner ! Elle excelle dans les sports
aquatiques et accumule les médailles
année après année !

Un palmarès impressionnant

Déjà championne de France cadette
en 2021 et 2022, Championne de
France Junior de nage avec palme en
eau libre et piscine en juin 2023,
médaillée dans les Manches de Coupe
du Monde en Italie ou en Hongrie et
surtout Championne du Monde Eau
libre en septembre 2022 à Viverone
en Italie, Kalliste clôture cette année
2023 avec encore de bien belles
médailles autour de son cou de
lycéenne de 16 ans.
En juin, elle revenait du Caire
(Egypte) avec la médaille de bronze
du 100 mètres en immersion aux
Championnat du Monde Juniors de
Nage avec palmes derrière une
nageuse Colombienne et une
nageuse russe.

Seule Junior de l’équipe de France
aux Méditerranéen Beach Games

Après la récupération d’une
intervention médicale programmée,
elle a su revenir, seule Junior au
milieu des Seniors dans l’équipe de
France présente à Héraklion pour les
Méditerranéen Beach Games début
septembre 2023. Elle y nage des
épreuves de piscine (5ème du 50
mètres apnée) et des épreuves d’eau
libre (5ème du 4 km en mer).

Médaillée de bronze aux
Championnats du Monde

A peine revenue, Kalliste retourne
une semaine sur les bancs du Lycée
Zola avant de s’envoler vers la
Serbie et Belgrade pour les
Championnats du Monde 2023 de
Nage avec palmes en Eau libre.
Pour clôturer cette magnifique
année et pour compléter sa belle
médaille en piscine, Kalliste
remporte une nouvelle médaille de
bronze dans ces championnats du

Monde au relais 4x150 mètres
Seniors à élimination immédiate (dite
à l’australienne). C’est ce même relais
qui l’avait couronnée Championne du
Monde en 2022.

Après du repos et du travail scolaire,
Kalliste se lancera dans une nouvelle
saison, la dernière en Junior avec des
objectifs européens à l’été 2024.

St Cannat Communication

Kallliste, athlète de Haut niveau dont nous sommes fiers !
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Actualités

Bonjour Monsieur Bouillat.
D'où vous est venue l'idée de
créer Wepoppins ?

Le projet Wepoppins est né en
2020 au moment du Covid.
Pendant les jours de fermeture de
l’école, il fallait s’arrêter de
travailler pour s’occuper des
enfants et en tant qu’indépendant,
il n’y avait pas d’aide financière
pour compenser notre baisse
d’activité.
En voyant d’autres parents de
Saint-Cannat que nous
connaissions, partager les mêmes
difficultés, nous avons réfléchi avec
ma compagne à une solution qui
nous permettrait à tous de créer
des jours de garde alternée sur le
modèle du « aujourd’hui c’est moi
qui garde les enfants, demain c’est
toi ». C’est un système gagnant-
gagnant pour les parents, et les
enfants sont également contents
puisqu’ils peuvent se retrouver
entre eux pour jouer.
L’idée de Wepoppins était née.

Wepoppins est donc une
réponse pragmatique aux
problématiques de la vie de
parents comme gérer les
imprévus …

En effet, quand on a des enfants et
qu’on travaille toute la semaine, le
moindre imprévu comme une
défaillance de transport ou
l’absence d’un professeur, peut
rapidement créer des difficultés.
Rien qu’en 2023, il y a eu une
dizaine de journées de grève.
Même si la plupart des employeurs
sont compréhensifs, il faut quand
même justifier son absence et
utiliser ses congés payés ou ses
RTT pour pouvoir garder ses
enfants. Donc plutôt que chaque
parent ait à poser une journée de

travail, il semble plus pratique de
prévoir un système de roulement.
Wepoppins n’est pas qu’une
application permettant de gérer les
imprévus et l’urgence. Elle permet
plus largement de faciliter
l’organisation des parents au
quotidien. Par exemple, les
horaires des activités extrascolaires
des enfants sont souvent peu
compatibles avec les horaires de
travail des parents. Nous finissons
par choisir les activités
extrascolaires de nos enfants en
fonction de notre planning et non
en fonction de leurs propres
envies.
Wepoppins apporte donc une
réponse à ces problématiques et
joue le rôle d'intermédiaire en
mettant en relation les parents
désireux de trouver des solutions
pour leurs enfants.

Pourquoi proposer
l'utilisation de cette
application aux communes ?

L’application permet aux communes
de contribuer à l’équilibre de vie
des familles en leur apportant une
solution complémentaire aux
problèmes d’organisation et de
garde d'enfants, tout en améliorant
leur démarche de Responsabilité
Sociale des Organisations
(RSO).
C’est un service innovant qui
permet à des communes engagées
comme Saint-Cannat d’apporter
des solutions pratiques aux défis
organisationnels des familles et de
renforcer le lien social entre ses
administrés.
Le projet séduit également les élus
par ses valeurs écologiques car il
permet aux parents de s’organiser
pour mutualiser davantage les
transports et donc de réduire
l’empreinte carbone.

Aider les communes à renforcer
le lien social et la solidarité
entre les habitants … votre
projet est ambitieux …

Wepoppins s'appuie en effet sur le
principe de l'entraide.
Mettre en place l’application dans sa
ville, c’est offrir plus de sérénité aux
familles, c'est contribuer à la lutte
contre l’isolement des parents séparés,
c'est aussi favoriser l'intégration des
nouveaux arrivants, c’est enfin
soutenir les associations sportives et
culturelles en favorisant l’accès des
enfants à toutes les activités
extrascolaires.

Entretien avec Jean-Baptiste Bouillat

Saint-Cannat lance à partir du 8 janvier 2024 une phase d’expérimentation avec Wepoppins, l’application
mobile d'entraide entre parents.

Afin de faciliter la logistique de nos administrés ayant des enfants, la Municipalité de Saint-Cannat lance une phase
d’expérimentation avec la plateforme collaborative Wepoppins destinée à l’entraide entre parents.
La Municipalité a manifesté un intérêt particulier pour cette application afin de la proposer aux Saint Cannadens dans
le cadre de sa politique publique Enfance et Jeunesse.
Nous avons rencontré Jean-Baptiste Bouillat, créateur de Wepoppins et habitant à Saint-Cannat, pour en savoir
davantage sur le fonctionnement de Wepoppins et son bénéfice pour les Saint Cannadens.

Wepoppins, la plateforme solidaire !
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Ceci dit, confier son enfant à
un tiers n'est pas toujours
évident …

Tout à fait, la sécurité des enfants
passe avant tout et en tant que
parent, nous ne voulons pas confier
nos enfants à n’importe qui et nous
voulons avoir la garantie de parler
en ligne avec la bonne personne.
La sécurité des enfants est aussi un
souci majeur pour les élus de la
Municipalité de Saint-Cannat.
C’est pour cela que lors de
l’inscription sur l’application, chaque
parent doit faire vérifier son identité.
Cette étape est confiée à une société
spécialisée qui réalise l’opération en
quelques minutes de manière
parfaitement sécurisée.
Nous garantissons ainsi que 100%
des profils de parents sont vérifiés,
ce qui fait figure d’exception pour un
réseau social.
Je remercie d’ailleurs la Municipalité
d’avoir accepté de financer, pour ses
administrés, la charge liée au
contrôle d’identité.

Comment fonctionne votre
plateforme ?

Une fois son inscription validée, le
nouvel utilisateur va constituer son
réseau de parents de confiance. Des
filtres de recherche permettent
d’identifier rapidement les parents
dont les enfants fréquentent le
même établissement scolaire que les
nôtres ou encore, qui pratiquent les
mêmes activités extra-scolaires.
Une fois son réseau de parents
constitué, on peut ensuite demander
des services à son réseau :
accompagner son enfant jeudi à
17h30 à son cours de sport,
demander de le garder entre 18h et
18h30 car il y a du monde sur la

route et qu’on risque d’arriver en
retard… On peut aussi proposer de
l’aide à son réseau comme : « J’ai
une place de libre pour
accompagner tous les samedis
matin nos enfants à la gym ».

Vous avez aussi mis en place
un système d'alertes en temps
réel ...

En effet, à chaque fois qu’un parent
sollicite son réseau pour une
demande d’entraide, il est averti en
temps réel des parents qui sont
disponibles pour l’aider.
Il existe aussi un calendrier
collaboratif. Chaque parent dispose
d’un calendrier pour suivre et
piloter les demandes d’entraide qui
le concernent.
Et, pour que les administrés restent
connectés à la vie de la Commune,
nous avons créé un lien avec
l'Agenda du Site Internet de la Ville
afin de relayer les évènements
directement dans l’application !

Merci Monsieur Bouillat d’avoir
pris le temps de nous éclairer !
Vous avez conclu un partenariat
avec la Municipalité de Saint-
Cannat et des associations locales
- Ecoles et parents, les A.I.L. et
Planet' Jeunes - pour lancer un
test de Wepoppins auprès des
Saint Cannadens … Nous
espérons que l'essai sera
concluant et que nos administrés
en seront satisfaits !

Dominique Camhi,
Adjointe au Maire
Elue à la Culture, Tourisme et
Communication.

A noter
Dans le cadre de ce

partenariat, la startup We
Creative, entreprise de

programmation informatique
que dirige Jean-Baptiste

Bouillat, met gratuitement à
disposition l’application
Wepoppins aux parents qui
s’inscriront durant la phase
d’expérimentation (du 8
janvier jusqu’au 31

décembre 2024), à savoir
aux parents résidant sur la
Commune, aux parents dont
les enfants y sont scolarisés et
aux parents d’enfants ayant
des activités extrascolaires sur

Saint-Cannat !

Code d’accès pour utiliser
l’application gratuitement

SC2024

Télécharger l’application ici
dès le 8 janvier
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Pour honorer leur courage et leur
détermination lors du feu qui s’est
déclaré le mardi 5 septembre dernier
dans la zone d’Activité de la Pile, les
brigadiers chefs principaux Eder De
Oliveira et Cyril Merlin ont reçu des
médailles bien méritées.

Des cérémonies à la fois
solennelles et émouvantes ...

Vendredi 1er décembre, à la salle
Revol, Frédérique Camilleri, Préfète
de Police des Bouches-du-Rhône, a
décoré nos deux agents de la
"Médaille d'Honneur pour Actes de
Courage et de Dévouement", pour
honorer l’abnégation et le sang-froid
dont ils ont fait preuve au péril de
leur vie. Etaient également médaillés
l’adjudant Frédéric Vaugin et le
brigadier James Foixet, gendarmes
attachés à la brigade de Lambesc,
présents sur les lieux de l’incendie.

Cette cérémonie s'est déroulée en
présence de Constant Caylus, Général
de Gendarmerie des Bouches-du-
Rhône et de Jacky Gérard,
accompagné de nombreux élus du
Conseil municipal, de l’ensemble des
agents de notre Police municipale, de
la Brigade de Gendarmerie de

Lambesc, du corps des sapeurs-
pompiers de Lambesc, de Bernard
Ramon, Maire de Lambesc, et aussi
des familles des décorés.

La Préfète en a profité pour saluer le
travail de tous les gendarmes, agents
de police municipale et sapeurs-
pompiers, au service de la population
qui sait pouvoir compter sur eux ...
Des hommes qui, quelles que soient
leurs actions, font honneur à leurs
institutions respectives.

Reconnaissance de la fédération
nationale

Auparavant, le mardi 3 octobre, en
salle du Conseil en Mairie, Thierry
Colomar, Président de la Fnpmf
(Fédération Nationale des Policiers
Municipaux de France) leur a remis
une lettre de félicitations et la "Croix
d’Honneur du Policier Européen
Echelon Or", en présence de Brice
Musacchia, président de l’ADPM 13,
de Jacky Gérard, Maire de Saint-
Cannat, de Joël Levi-Valensi, 1er
Adjoint, de Lyne Maurizio, Adjointe
aux Ressources Humaines et des
agents de la Police municipale, dont le
chef Thibault Lequeux qui, fier de son
équipe, avait organisé la cérémonie. ..

Rappel des faits

M. Bussière, prisonnier du feu qui
s'est déclaré le 5 septembre dernier
dans un appartement de la Zone de la
Pile, avait été transféré à l'hôpital
dans un état grave … Son pronostic
vital était lourdement engagé … Il a
malheureusement succombé à ses
blessures après s'être battu pendant
plus d'un mois. Nous exprimons à
nouveau tout notre soutien à sa
famille dans la peine ...

Nous voulons ici, malgré les tristes
conséquences de cet événement,
saluer la réactivité, la bravoure et
l'engagement sans faille des agents de
notre Police municipale, Cyril Merlin
et Eder De Oliveira, qui sont
intervenus rapidement dans
l'appartement en flammes et ont
réussi avec l'aide d'un des deux
Gendarmes de Lambesc très vite
arrivés sur les lieux, à extirper la
victime des flammes après plusieurs
chutes dues à la fumée, et malgré le
peu de visibilité et la chaleur extrême
ambiante … Transférés à l'hôpital,
tous trois s'en sont sortis avec
quelques brûlures superficielles... et le
sentiment d'avoir fait tout leur
possible pour tenter de sauver une vie
…
Nous voulons aussi saluer l’efficacité
du Corps des Sapeurs-pompiers de
Lambesc qui ont circonscrit le feu non
sans difficulté, et pris en charge la
victime pour le transporter à l'hôpital.

Dominique Camhi
Adjointe au Maire
Déléguée à la Communication

Remise de la "Médaille d'Honneur pour Actes de Courage et de Dévouement" le 1er décembre / Photo Alice Rey

Nos héros du quotidien
Des médailles pour Eder De Oliveira et Cyril Merlin,

agents de la Police municipale

Actualités

Cérémonie du 3 octobre salle du Conseil, en petit comité
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Les élus de Saint-Cannat étaient
ravis d'assister à l'inauguration
du nouveau restaurant Ma Nine,
pizzeria pâtisserie au centre du
village, et à celle de la boutique
de fleurs, Monsieur M, à la zone
d'activités du Val Dernier.
Des moments partagés dans la
bonne humeur avec des équipes
sympathiques, et l'occasion de
montrer que la Municipalité
soutient les commerces de
proximité !

Saint-Cannat Communication

Deux
inaugurations
sympathiques

Pour protester contre la politique
agricole actuelle et dénoncer
l'incohérence des objectifs fixés par
l'État, notamment sur la transition
écologique, une opération menée par
des représentants des syndicats Jeunes
Agriculteurs et la FDSEA s’est déroulée
sur notre territoire communal le 23
novembre.

Les panneaux d’entrée de ville ont été
retournés pour "Montrer que l’on
marche sur la tête". Les agriculteurs
sont aujourd’hui en effet déboussolés
par une inflation législative et un cadre
règlementaire toujours plus
contraignant alors même que les

précédents ne sont pas appliqués de
partout de façon équitable et homogène
à l’échelle européenne. Ils réclament
ainsi que le gouvernement donne à
l’agriculture française tous les moyens
pour être pleinement actrice et relever
les enjeux alimentaires, énergétiques et
environnementaux d’avenir.

La Municipalité de Saint-Cannat, en
laissant toute liberté à l'opération qui
vise à sensibiliser les concitoyens d'une
manière pacifique, a souhaité ainsi
exprimer son soutien aux agriculteurs
de notre territoire et à la ruralité.

Saint-Cannat Communication

Mobilisation du monde agricole

Des chiffres pour construire demain

Le recensement de la population est
un acte civique, obligatoire qui
concerne tout le monde et qui profite
à tous. C’est grâce aux données
collectées lors du recensement de la
population que les petits et grands
projets qui vous concernent peuvent
être pensés et réalisés. Le recensement
permet
d’établir la population officielle de
chaque commune. Il fournit

également des informations sur les
caractéristiques de la population :
âge, profession, moyens de transport
utilisés, conditions de logement, …

Le recensement de la population
encadré par la loi

Seul l'Institut national de la
statistique et des études
économiques (Insee), qui est chargé
par la loi de réaliser le recensement
de la population en partenariat avec
les communes, peut effectuer le
recensement général de la
population. L'Insee l'organise et le
contrôle, les communes préparent et
réalisent la collecte sur le terrain.

Le recensement de la population,
comment ça marche ?

Le recensement de la population
concerne l'ensemble de la population
vivant en France. Mais les années de

recensement diffèrent selon les
communes. Dans celles de moins de
10 000 habitants, le recensement a
lieu tous les 5 ans et toute la
population est concernée. Dans celles
de plus de 10 000 habitants, le
recensement a lieu tous les ans mais
sur un échantillon de la population
différent chaque année.

A Saint-Cannat

Cette année, à Saint-Cannat, le
recensement aura lieu du 18 janvier
au 25 février. Nous comptons sur votre
implication pour accueillir au mieux
les agents recenseurs, les aider dans
leur travail et répondre précisément à
leurs questions.
Ils seront munis d’une carte officielle
fournie par l’INSEE

INSEE
et Saint-Cannat Communication

Recensement 2024
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Informations municipales

Le traditionnel "En attendant Noël" a
débuté samedi 25 novembre place
Gambetta avec le lancement des
illuminations qui a réuni un large
public malgré le froid ! Les
personnages lumineux de la "Féérie
banche" de la compagnie Show
Devant ont ravi et impressionné les
enfants qui ont posé avec eux pour
des photos inédites. La parade
illuminée des motards en habit de
Noël a fait comme chaque année le
plaisir de tous, et nous les en
remercions vivement … Les chants de
Noël de la petite chorale des enfants
préparés par Anne-Laure Falquéro
ont créé l'émotion … Et le mini
concert des élèves de l'Ecole de
Musique a clôturé cet instant de fête,

magique à souhait !
Je retiendrai aussi de cette soirée le
discours chaleureux du Maire,
heureux de permettre à ses
administrés de débuter cette
période de Noël porteuse d'espoir,
dans un esprit de paix et de joie …
Je retiendrai ce moment attendu du
compte à rebours lancé cette année
par Sylvie Boulinguez et auquel
tous ont participé à l'unisson en
donnant de la voix ! La place
Gambetta s'est illuminée sous les
applaudissements d'une population
comblée !

Cette manifestation a inauguré les
festivités qui, tout au long du mois
de décembre, ont offert de

nombreuses animations et spectacles :
le Marché de Noël organisé par le
Syndicat d'initiative sous la houlette
de sa présidente Véronique Pellissier,
le concours de crèche organisé par les
Amis de Saint-Cannat, la Marche de
Noël proposée par la Gymnastique
Volontaire et la Tortue qui secoue le
monde, le goûter des commerçants
de Vitrines et Métiers, le Repas des
Seniors avec le groupe Alter Ego et
enfin le concert "Ave Maria et Airs sacrés"
programmé par l'équipe Culture.

Je voudrais en profiter pour remercier
tous les présidents d'associations que
j'ai vu nombreux, avec un clin d'œil
tout particulier pour les Lutins qui
décorent chaque année notre village
pour le plus grand bonheur des grands
et des petits ! Je remercie également
tous les commerçants qui ont encore
joué le jeu cette année en s'inscrivant
au concours de la plus belle vitrine de
Noël organisé par Vitrines et métiers.
Je salue aussi l'implication des
services administratifs, des services
techniques et des services de la Police
municipale qui ont permis la tenue
de cet événement en toute sécurité.

Très belle année pour vous et vos
familles !

Joël Levi-Valensi
Premier Adjoint au Maire

Un lancement des Illuminations magique !

2024 verra la fin des travaux
d’extension des bâtiments scolaires.
Les élèves seront accueillis dans des
classes fonctionnelles. Les repas
seront servis dans un spacieux
réfectoire. Le cadre de vie des
enseignants, du personnel municipal
et des élèves au sein de l’école
maternelle, sera mieux adapté à
leurs besoins et plus agréable. Merci
aux enseignants, aux ASEM, aux
parents pour leur patience et leur
compréhension pendant cette longue
période de travaux. Merci aux
Services techniques qui ont assuré le
suivi de cet important chantier avec
des réunions hebdomadaires, ainsi
qu’aux services administratifs et
financiers.
Les enfants, les animateurs du centre
aéré l’Ilot folies vont également
pouvoir apprécier ces nouveaux
locaux dans lesquels des espaces
leurs sont réservés.
Comme les années précédentes, la
Municipalité souhaite travailler en

2024 en collaboration avec les
enseignants et l’association des
parents d’élèves et soutiendra les
différents projets pédagogiques.
Pour le Périscolaire, les effectifs
vont croissants.
Nous avons conscience que ce
service est nécessaire, qu’il est là
pour répondre aux besoins des
familles. Ce service, que nous nous
efforçons de rendre attractif, ouvert
à tous sans conditions d’inscription
est non obligatoire. Ce n’est pas
dans un esprit d’exclusion, ni de
discrimination, mais pour le bien
être de votre enfant qui a de
longues journées en collectivité que
nous vous conseillons de ne pas
l’inscrire systématiquement si les
besoins ne sont pas impératifs.
L’année 2023 s’est terminée sur une
note festive
Les élèves ont été invités à des
spectacles de Noël Toc Toc Noël
pour les CP et la Maternelle Oh
Kids ! pour les CE et CM Tous ont

apprécié cette magie qu’apporte les
comédiens.

Comme traditionnellement, les plus
jeunes, ont reçu en cadeau un livre et
un sachet de friandises pour une
mise en bouche avant les fêtes.

Mireille Catelin,
Conseillère municipale, déléguée
aux Affaires scolaires,
et l’ensemble de l’équipe Education

Toute l’équipe Education
vous souhaite une très belle année

Les enfants du périscolaire ont participé aux
décorations des sapins de Noël du village !



11 / PSC - JANVIER 2024

Tous les ans, la France commémore
l’Armistice du 11 novembre 1918,
date phare de l'histoire française
officialisant la fin de la Grande
Guerre, un conflit d'une ampleur
inédite, qui a englouti des vies et
déchiré des familles en les
plongeant dans l’effroi.
Ainsi, samedi 11 novembre dernier,
lors du 105e anniversaire de
l'Armistice, Saint-Cannat a rendu
hommage à tous les morts pour la
France. La commémoration qui a
rassemblé des élus et des
administrés dont de nombreux
enfants, a été particulièrement
émouvante. Dans son discours au
cimetière, devant le Monument aux
Morts, le Maire a en effet rappelé
"l’importance de la paix et de la
nécessité de travailler ensemble
pour éviter les horreurs de la guerre,
qu'elle soit aux portes de l'Europe en
Ukraine, au Moyen Orient après les
terribles attentats commis en Israël
par le Hamas le 7 octobre dernier,

ou ailleurs dans le monde… Le
sacrifice des soldats, même légitimé
par leur engagement, est une
souffrance pour les familles… Et
rien ne peut justifier les prises
d'otages de civils, les incitations à la
haine, à la discrimination ou les
actes de barbarie et de violence qui
en découlent …
La Commémoration du 11
novembre nous rappelle que nous
sommes aujourd’hui non seulement
les gardiens de la mémoire des
anciens combattants mais aussi les
porteurs d'un message de liberté et
de paix à travers les valeurs qui ont
permis à notre pays de se construire
et à sa population de s’ériger en
nation."
Cette cérémonie a été l'occasion
pour Roger Roche, Président de la
FNACA, d'inaugurer la nouvelle
plaque commémorative en
hommage aux Anciens Combattants.

St Cannat Communication

Une commémoration émouvante

Le mercredi 20 septembre
dernier avait lieu l’inauguration
du Cocoon village, au 84 rue
Gustave Eiffel, en présence
d'élus de Saint-Cannat et de
nombreux résidents.
Petit quartier pensé autour
d’espaces communs et de lieux
de convivialité, le Cocoon
Village a pour ambition de
développer un quartier
intergénérationnel par la
création d’un ensemble de
logements novateur imaginé
avec Eiffage Immobilier. A cette
fin, des espaces communs sont
mis à disposition et animés par
l’association Récipro’Cité.
Jacky Gérard, Maire de Saint-
Cannat, qui a permis à cette
opération de qualité de voir le
jour tout en préservant au
mieux les riverains, a remercié,
dans son discours, les

protagonistes du projet :
- Patrick Faucher, dirigeant de
MAP (Méditerranée
Aménagement Promotion)
maître d’ouvrage du projet.
- Alain Argillier directeur
régional Eiffage Immobilier
Sud-Est associé à MAP sur la
partie construction.
- Eric Pinatel, directeur général
UNICIL, le bailleur qui en a fait
l’acquisition et gère les 50
logements sociaux.
- Pierre Fournon directeur
interrégional PACA et Corse de
CDC Habitat (acquisition de
logements dits
"intermédiaires").

La seconde tranche du projet,
"Les Arches du Budéou", est en
cours de finalisation.

St Cannat Communication

Inauguration du Cocoon Village
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Nous vous l’avions annoncé, la
municipalité a lancé cette année de
nouvelles réflexions relatives au
devenir de l’ancienne cave
coopérative viticole du village. Nous
arrivons bientôt au terme de la
première phase de cadrage dont les
conclusions seront partagées fin
janvier.
Depuis le printemps, nous avons vécu
plusieurs faits marquants :
Mai : création de l’association “St
Cannat au cœur” rassemblant
habitants, associations et
commerçants visant à proposer des
espaces d’échanges et collecter les
points de vue citoyens
Juin : création d’une commission
municipale composée de 13 élus,
dont 2 de l’opposition
Juin et Septembre : 2 ateliers de
travail proposés par l’association “St
Cannat au cœur”
Septembre/Octobre : réalisation d’un
diagnostic sur l’amiante et le plomb

dans le bâtiment actuel
Octobre/Novembre : remise d’un
diagnostic des enjeux
architecturaux et urbanistiques du
secteur par les 2 agences publiques
sollicitées : l’AUPA et le CAUE
2 décembre : atelier d’urbanisme
participatif ouvert à tous
Ce dernier atelier a réuni une
cinquantaine de personnes le
samedi 2 décembre dans la salle
Yves Montand et permis la co-

construction de 8 scénarios
d’aménagement autour de
riches échanges.
Ces derniers seront modélisés et
synthétisés en 3 scénarios pour
permettre le lancement d’une étude
d’aide à la décision plus complète,
incluant les aspects techniques et
financiers, en 2024.
La municipalité a également
exprimé à cette occasion les trois
éléments clés du projet :
Être ancré dans le patrimoine vivant
du village, c’est-à-dire conserver au
maximum les éléments
bâtimentaires patrimoniaux,
témoigner de l’histoire vinicole du
village et valoriser les activités
agricoles actuelles du territoire.
Favoriser la convivialité et la
solidarité, en proposant des
espaces, des services publics ou
privés pour se rencontrer et créer
des liens. La bibliothèque
municipale intégrera ce lieu.

Proposer un environnement apaisé,
qui permet de mieux circuler et relier
les équipements alentour et de
développer la place de la nature.
Merci à tous les habitants, membres
d’associations et commerçants qui
sont impliqués avec nous dans le
dessin de ce futur projet et RDV à
tous en 2024 pour écrire la suite.

Charlotte Fremy.
Conseillère municipale déléguée à la
Vie et la Concertation citoyenne et
au projet de réhabilitation de la
cave coopérative.

*AUPA : Agence d’Urbanisme du Pays
d’Aix - Durance
*CAUE : Conseil d’Architecture,
d’Urbanisme et d’Environnement des
Bouches-du-Rhône

Du nouveau du côté de la Coopé !

L’association Saint-Cannat au cœur
promeut la participation citoyenne et
s’engage pour l’attractivité du centre
du village. Elle a organisé des ateliers
de réflexion collective sur le projet de
requalification de la cave coopérative.
Les participants ont ainsi posé huit
grands principes pour le projet, ils
ont hiérarchisé les activités et services
qu’ils attendent sur le site de la cave.
Ils ont identifié les lieux et les
équipements voisins qu’il convient de
relier dans un même périmètre de
réflexion. Ils ont également proposé
des améliorations pour les
cheminements à destination ou en
provenance du site. L’association a
ensuite eu la satisfaction de voir la
cohérence entre ces expressions
citoyennes et la vision de la
commission municipale dédiée au
projet : Un beau succès pour la
concertation citoyenne !

Le 2 décembre dernier la
Municipalité assistée par l’Agence
d’Urbanisme du Pays d’Aix et en
présence de l’association Saint-

Cannat au cœur a réuni dans un
nouvel atelier plus de 50 personnes.
Les groupes ont planché sur le projet
et sur l’implantation des activités
culturelles, économiques,
associatives, en identifiant des
synergies et des mutualisations. Le
bilan de cette nouvelle étape de
concertation sera présenté fin janvier,
et constituera la base des prochaines
réflexions.

L’association propose ainsi des ateliers
publics, des visites de projets
similaires, des échanges inter
associatifs, des participations aux
événements du village, et surtout des
moments conviviaux
d’enrichissement mutuel. Pour
rejoindre l’équipe et contribuer à
l’organisation, ou simplement pour
participer occasionnellement aux
prochains rendez-vous, contactez
saint.cannat.au.coeur@gmail.com.

Nadia Tronc, Présidente,
Nicolas Alla, secrétaire,
Aurèle Pouenat, trésorière

La participation de Saint-Cannat au Cœur
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Plan Local d’Urbanisme Intercommunal (PLUi)

Pour permettre aux commerçants de
s’installer en toute sécurité et dans les
meilleures conditions le mercredi matin,
jour du marché hebdomadaire en
centre-ville, la Municipalité rappelle
que le stationnement de véhicules est
strictement interdit place Gambetta,
Boulevard Marcel Parraud et Rue
Roger Salengro, à compter du
mercredi matin 6h et jusqu’à 15h. En
effet, nos équipes techniques ont besoin
de pouvoir circuler facilement pour le
nettoyage de ces espaces.
Des panneaux informant de cette
interdiction sont présents à chacune de
ces places.
Il est donc impératif que votre véhicule
ne soit pas garé à ces emplacements.
Merci de bien vouloir respecter la
réglementation en vigueur sous peine
de sanctions.
Tout véhicule gênant est susceptible
d'être conduit à la fourrière au frais
de son propriétaire.

Services techniques

Rappel de la règlementation
du stationnement les jours

de marché.

Consultation et enquête publique

Le projet de PLUi a été arrêté en
Conseil de Métropole le 12 octobre
dernier.
Un premier projet avait été arrêté le
16 mars, mais suite à un avis
défavorable de la CDPENAF
(Commission de Préservation des
Espaces Naturels, Agricoles et
Forestiers) sur un point particulier ne
concernant pas la Commune de Saint-
Cannat, le projet a été modifié et un
nouvel arrêt a eu lieu ce 12 octobre.
Ce dossier a été transmis pour avis aux
PPA (Personnes Publiques Associées) le
23 octobre. Ces dernières ont 3 mois, à
compter de la date de réception du
dossier, pour rendre leur avis.
Le PLUi arrêté est consultable sur
www.ampmetropole.fr
Une enquête publique, qui devrait se
dérouler durant 1 mois et demi à
partir de février 2024, permettra aux
habitants de déposer des observations

et contributions sur les registres
papier et numérique. Vous pourrez
également rencontrer le commissaire
enquêteur lors de ses permanences.
Nous tiendrons informés les Saint-
Cannadens de cette enquête et de
ses modalités via un affichage
extérieur ainsi qu’un article sur le
site internet et la page Facebook de
la Ville.

Service Urbanisme

La Municipalité est depuis plusieurs
années en discussion avec la
Métropole Aix Marseille Provence
pour réaliser une amélioration de
l’entrée de ville du côté de Lambesc.
Ces travaux seront réalisés par la
Métropole qui est en charge de cette
compétence.
La famille Battut, propriétaire des
terrains de l’espace commercial,
ayant cédé le foncier nécessaire, il a
été possible de finaliser le projet.
Le plan joint présente les aménagements
qui seront réalisés en 2024, prenant
en compte la sécurisation du secteur,
la gestion des eaux de pluie, les
circulations douces et piétonnes,
ainsi que la végétalisation sur le
secteur.
La durée prévisionnelle des travaux est
de 7 mois, avec un lancement du chantier

prévu au premier trimestre 2024.
Pour des raisons de sécurité, la
Direction des routes du
Département a demandé que la
circulation actuelle entrant et
sortant du chemin de la Maisonnette
soit partiellement ou totalement
reportée sur le nouveau carrefour.
Ces travaux occasionneront
malheureusement des perturbations
de circulation, que la Municipalité
et la Métropole vont gérer au
mieux.
Les itinéraires pendant les travaux
et/ou les circulations sur demi-
chaussée ne nous ont pas encore
été transmis par la Métropole.

Christophe Genre
Directeur Général des Services

Une nouvelle entrée de ville !

Enquête publique du mardi 20 février 9h au jeudi 4 avril 12h, avec :
• au minimum 3 permanences du commissaire enquêteur dans notre
commune durant cette période,
• une demi-journée par jour de permanence du commissaire enquêteur à Aix.
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Vie économique

L'abus d'alcool est dangereux pour la santé. À consommer avec modération.

Il y a sept ans, les commerçants et artisans de Saint-Cannat, réunis au sein de l'association Vitrines et Métiers de
Saint-Cannat, ont décidé de remettre au goût du jour une fête romaine remontant au temps de Jules César, qui
souhaitait réconcilier Zeus et Bacchus, divisés sur l'art et la fête des vendanges.
Les Vendémiales 2023 ont rassemblé près d'une centaine d'exposants. L'univers du vin était bien entendu
représenté, avec les châteaux, caves et
domaines auxquels environ 80
exposants se sont rajoutés.
Tout un chacun a pu trouver son
bonheur auprès d’exposants de
l’artisanat d’art, de créateurs, de bien-
être ou de gourmandises De
nombreuses animations musicales ont
égayé cette fête tout le long de la
journée, et parallèlement, salle Revol,
une très belle exposition réunissait une
douzaine d’artistes peintres.
Vitrines et métiers tient
particulièrement à remercier la
Municipalité, monsieur le Maire, ses
adjoints et conseillers pour leur
accompagnement, moral, financier et
logistique sans lesquels aucune
manifestation publique ne pourrait
voir le jour. Nous remercions aussi
toutes les associations, le personnel
communal et les services de la police
municipale pour leur soutien et leur
aide.
La septième édition des Vendémiales
est terminée ... Vive la huitième !
En attendant, belle nouvelle année à
toutes et à tous !

Georges Petruschi,
Président de Vitrines et Métiers

Les Vendémiales pour réconcilier Zeus et Bacchus

Après des mois de réflexions, de cachoteries
et de dégustations, nous vous avons présenté
nos bulles.
Notre Cuvée GLM, vin mousseux rosé brut,
est idéal à l'apéritif ou pour le dessert.
Vous avez raté sa présentation ? Pas de
panique, elle est toujours disponible à la
vente dans notre boutique. Vous pourrez
également y découvrir notre nouvelle huile
d'olive AOP Provence et nos millésimes 2024,
comme chaque année courant février/mars.
A très vite à la boutique !

L'équipe de la Montaurone
Château Montaurone
2430 Route d'Eguilles
administratif@chateau-montaurone.fr
04 42 57 20 04

Avez-vous déjà entendu parler de notre
nouveauté qui pétille ?
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L'abus d'alcool est dangereux pour la santé. À consommer avec modération.

Marie Poinsot est Architecte diplômée
d’Etat habilitée à la Maitrise d’œuvre en
son nom propre et inscrite à l’Ordre des
Architectes. Titulaire d’un diplôme d’Etat
en Architecture obtenu en 2010 avec
Mention A au Jury et du diplôme
d’Habilitation à la Maîtrise d’Œuvre en son
nom propre en 2011 avec les félicitations
du Jury, elle a exercé sa profession en tant
que collaboratrice d’Architecte durant une
dizaine d’années au sein d’une agence
d’Architecture à Aix-en-Provence sur des
projets de différentes échelles avec une
spécification pour les projets de villas
individuelles de qualité.

Elle a également été en charge de projet
scénographie en collaboration notamment
avec le MuCEM (Marseille) ou le Musée
Granet (Aix-en-Provence), ainsi que de projets
hôteliers, tertiaires et de logements collectifs.
Depuis septembre 2023, Marie Poinsot
s’est installée en tant qu’Architecte auto-
entrepreneur sur Saint-Cannat.
Elle intervient sur toute phase et tout type
de projet.

Architecte D.E - HMONP
3 rue Fallabrègue - 06 25 74 33 31
mpoinsot.architecte@gmail.com
Instagram : @mpoinsot.architecte

Un nouvel Architecte à Saint-Cannat

Katharina Paillot, de son nom d'artiste KiRoe, développe sa créativité
artistique et sa technique surtout en peinture à l’huile à l’Atelier d’Aix
qu’elle fréquente de 2005 à 2018, d’abord en tant qu’élève puis en tant
qu’accompagnatrice de groupes d’enfants.
Saint-Cannadène depuis 2009, KiRoe a installé son propre Atelier à Saint-
Cannat en 2022 et propose des peintures abstraites et sur mesure.
Depuis septembre dernier, Katharina organise également des ateliers de
dessin et de peinture pour les enfants
à partir de 6 ans (matériel mis à
disposition : blouses, toiles, peinture,
craie, feutres...) en expression libre,
guidée selon le besoin de chacun.
- les mercredis matin de 10h à 11h30
: les enfants réalisent leurs envies
artistiques, accompagnés par
Katharina ;
- les vacances scolaires : un thème
leur est proposé.

Katharina Paillot - KiRoe
Quartier Fauchon
www.kiroeart.com
artkiroe@gmail.com
IG : kiroeart / lapalettedecouleurs
FB : KiRoe Art / La Palette De Couleurs

Des ateliers créatifs
avec La Palette des CouleursExpert en validation des acquis

de l'expérience, “Graines de
formations” vous accompagne
afin que votre expérience
professionnelle se transforme en
diplôme d'Etat.
Nous accompagnons les
candidats sur ces certifications :
Aide-Soignant, Auxiliaire de
puériculture, Accompagnant
éducatif et social, Educateur de
jeunes enfants, Educateur
spécialisé, ... Certifié Qualiopi,
“Graines de formations” a
jusque-là 100% de réussite aux
épreuves de certification.
Vous avez un projet professionnel
? Vous souhaitez vous reconvertir
? Venez nous rencontrer !

Marie-Christine Pouget
07 67 23 94 89
pougetgrainesdf@gmail.com
Théa Colin
Présidente de Graines de
formations

Graines de
formations

Validez vos expériences
professionnelles

par un diplôme d'Etat !

L'orthésiste en orthopédie et
podologie est un auxiliaire médical,
professionnel de l'appareillage.
Frédéric Crémieux et Ambre
Desmoulin interviennent sur tous
les segments du corps "des pieds à
la tête", grâce à des orthèses et
attelles : orthèses plantaires,
orthèses sur mesure, compression
et contention veineuse ou
lymphatique, ceintures et corsets
sur mesure ou de série, prothèses
mammaires, prothèse capillaire,
vêtements compressifs, chaussures
thérapeutiques, appareillage de
série... et bien d'autres.
Il est indispensable d’avoir des
compétences et connaissances

spécifiques en anatomie, pathologie,
psychologie, examen clinique mais
également une maitrise de la
conception et de l'analyse pour
délivrer le meilleur appareillage
adapté à chaque patient.
L'Orthopédie Crémieux répond à
toutes ces spécificités grâce à une
équipe dynamique, diplômée et
professionnelle !

Orthopédie Crémieux

Pôle Santé, Espace Daumas
Ouvert du lundi au vendredi
ortho.cremieux13@gmail.com
www.orthopediecremieux.com
Rdv 04 42 96 06 17 ou Doctolib.

L’orthopédie, la prise en charge d’aujourd’hui et de demain…
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Travaux

Travaux d’extension du groupe scolaire

L'ombrière est installée dans le cadre de la transition
énergétique. Le projet de 84m2 de toiture composée de 42

panneaux photovoltaïques.
Ces panneaux fonctionneront de paire avec ceux installés sur
l'extension du groupe scolaire afin de produire de l'énergie

pour tout le groupe.
L'ouvrage sera raccordé en même temps que l'ensemble de

l'extension du groupe scolaire.

Dans le cadre des travaux d’extension du groupe scolaire la
cour de l’école maternelle a été recouverte d’un revêtement

drainant.

Autres travaux et achats

Achat d’un Goupil
Financement : 54.680,70€
Commune 50% Département 50%
Dispositif Transition énergétique 2022

Modernisation éclairage led parking stade
Financement : 9 254,00 €
Commune 30% Département 50% Métropole 20%

Rénovation éclairage public tranche 4
Financement : 149 795,00 €
Commune 30% Département 60% Métropole 10%

Travaux voirie chemin de Sues
Financement : 36 083,48 €
Commune 30% Département 70%

Remplacement pompe hydraulique sur le réseau d'alimentation des
fontaines
Financement : 13 984,00 €
Commune 30% Département 70%

Armoire électrique festivités et raccordement réseau place de l'Eglise
Financement : 5 788,85 €
Commune 30% Département 70%

Réfection mur ancienne cave
Financement : 40 138,38 €
Commune 30% Département 70%

Éclairages vestiaires foot
Financement : 1 237,23 €
Commune 30% Département 70%

Bornes recharge véhicules électriques atelier municipal
Financement : 5 689,00 €
Commune 30% Département 70%
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Environnement

En cette fin d’année 2023, il convient
de faire un point sur nos actions
achevées et celles en cours.

Notre Commune
“Territoire Durable”

◆ Saint-Cannat s’est engagé un peu
plus, avec ses partenaires
institutionnels et locaux, dans le
respect et la protection de
l’environnement en votant la “Charte
métropolitaine d’engagement
réciproque pour les manifestations
municipales”. A ce jour, la plupart
des présidents d’associations ont
signé cette charte, s’engageant ainsi
à limiter, entre autres, les
emballages, les plastiques, à
promouvoir les déplacements doux
lors de leurs manifestations. On
constate, avec plaisir, la réelle prise
en compte de ces engagements.
◆ Le parc d’éclairage public est
dorénavant équipé à 90% de LED ;
reste à achever le secteur des
équipements sportifs pour lequel les
commandes sont passées.
◆ La cour de l’école Santolines est
maintenant dotée d’une ombrière.
Dans un premier temps elle fait
fonction de préau mais dès la fin des
travaux de l’extension de l’école, elle
sera reliée au même réseau que les
panneaux solaires et entrera dans
l’autoconsommation d’énergie.
◆ Depuis le mois de septembre, nous
avons mis à votre disposition la
nouvelle édition du DICRIM
(Document d’Information Communal
sur les Risques Majeurs). Conservez-
le précieusement !
◆ Cette année a été marquée par la
“livraison” des Jardins du Budéou à
l’association éponyme.
Nous saluons les actions menées par
le premier Bureau pour la mise en
route des jardins et celles créées, en
partenariat avec la Commission
Culture et la Commission
Environnement pour le Temps Fort
Jeune Public et l’Acte Vert, par le
nouveau Bureau de l’association et
son président Guillaume Chapuis.
◆ Notre participation au “Jour de la
Nuit”, le samedi 14 octobre a obtenu
un franc succès et nous réfléchissons
à, non seulement, pérenniser cet
événement mais aussi à le répéter au
cours de l’année.
◆ L’association “La Tortue qui secoue
le Monde” a mobilisé son énergie
pour porter, avec nous et le tissu
associatif les journées de la World
Clean Up Day et Nettoyons le Sud.
Merci à tous !

Notre cadre de vie
Et la Seigneurie me direz-vous ?
Le mur d’enceinte du futur parc a
été entièrement restauré et les
aménagements hydrologiques menés
à leur terme : bassins de rétention,
noue, accompagnement de la source.
Les abords du lavoir ont été nettoyés
et les noyers ont retrouvé une belle
prestance.
Une fois la prairie semée, les arbres,
déjà choisis, seront plantés début
2024. Nous n’aurons pas une forêt
dans l’immédiat : pour favoriser la
reprise, ce sont des arbres de petite
taille que nous avons choisis. Mais
petit arbre deviendra grand !
Patience, ça pousse !
Après la revégétalisation rue de la
Saulaie, des jardins de Queyrelier et
des Hauts de Saint-Estève, ce sont
les fontaines et les lavoirs du village
qui ont repris vie.
En effet, la pompe de la source du
Touron a été remplacée et revoici le
doux “glouglou” de l’eau.

Nos actions en cours : vers
l’avenir !
Une étude sur la réutilisation des
eaux est en cours. Elle porte sur les
eaux de pluie, la réutilisation de l’eau
du réseau des fontaines, celle de la
piscine, les eaux de lavage des filtres
du système AEP et éventuellement
celles issues de la station d’épuration.
Pour cette étude, nous travaillons
avec les services métropolitains et
départementaux.
En parallèle, la commune a lancé une
étude de potentiel
d’autoconsommation pour les
bâtiments publics. L’idée étant de
réduire notre facture d’électricité et
de participer au Plan Energie Climat.
Depuis peu, la commune s’est inscrite
dans la Planification Territoriale du
développement des énergies
renouvelables, induite par la Loi
d’Accélération des ENR (énergies
renouvelables).
L’avenir c’est aussi notre travail autour
du renouvellement du Label
Territoire Durable, une COP d’Avance
pour trois années de plus. Nos actions
phare sont bien sûr : la réutilisation
des eaux, le développement des ENR
et la création d’un verger communal
lié à un inventaire de la faune et de la
flore de notre commune.

Danièle Barbier
Adjointe au Maire,
Déléguée à l’Environnement, à la
Transition Ecologique et solidaire,
au Cadre de vie.

Une année de la
Commission Environnement

World Clean Up Day

Inauguration des Jardins Partagés
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Environnement

Spectacle “De l’eau, seulement de l’eau”

Les Lauréats. Spectacle “De l’eau, seulement de l’eau” Sur les traces de la Touloubre, balade organisée par ToSem

Secrets d’eau, balade contée avec Isabelle Lobet-Piron

Secrets d’eau, balade contée avec Isabelle Lobet-Piron

Ateliers Nature des Jardins du Budéou

Ateliers Nature des Jardins du Budéou

Ateliers Planète Perles pour les scolaires

Retour en images sur l’Acte vert,
semaine de l’Environnement

L’ eau, un bien précieux qui nous lie à la vie a été célébré sous toutes ses formes à Saint-Cannat ! Une semaine organisée par la
Commission Environnement, en lien avec l’équipe Culture et les associations Planète Perles, ToSem et Les Jardins du Budéou..
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Nos sorties natures permettent de mieux connaître la Nature.
Notre engagement face à la fragilité de la faune sauvage et pour
la préservation de la Biodiversité reste une priorité. Si vous
aussi, vous souhaitez nous aider à protéger notre planète, vous
êtes les bienvenus !
Aussi, c’est avec grand plaisir que nous avons rejoint le petit
monde des jardins partagés, les Jardins du Budéou ! Cela nous
permet de créer un coin de biodiversité et d’animer des ateliers
de sensibilisation sur différents sujets concernant
l’environnement.
Nous aimons notre nature et nous la défendons au mieux !

Sylvie Boulinguez,
Pour ToSem, La Tortue qui secoue le Monde
Contact 06 16 49 68 59
To-sem.stcannat@outlook.fr

La Tortue qui secoue le Monde
toujours active et motivée

Vous avez sûrement remarqué à la
sortie du village en direction de
Pelissanne, des individus au bronzage
zébré, sourire aux lèvres, tantôt le dos
courbé, tantôt le panier rempli
d’offrandes. Que font ces gens les
mains dans la terre et le nez en l’air à
scruter le temps ?
Ils s’activent dans les jardins partagés.
Nés en 2021 à l’initiative de la
Municipalité et d’un groupe de
citoyens actifs, ce sont 7500 m² mis à
disposition et aménagés par la
Commune, et administrés par
l’association “Les Jardins du Budéou”
qui compte 51 adhérents, 46 parcelles
de 25m² cultivées et 3 parcelles
collectives (CCAS, ToSem et Ecole
Barbizet). Les premières parcelles ont
vu le jour au printemps 2023.

Les Jardins partagés, c‘est quoi ?
Un moyen pour les habitants de
s’approprier l’espace de manière
solidaire et créer le lien avec notre
terre nourricière au cœur des
préoccupations locales. En effet, il
s’agit de produire une alimentation
saine, saisonnière, allant de la graine
à l’assiette.
C’est aussi une philosophie d’entraide,
d’apprentissage interculturel et
intergénérationnel, un moyen de
développer sa créativité en
aménageant l’espace, de bâtir et de
faire vivre collectivement un projet, et
de mieux cerner les enjeux
écologiques.

Première saison productive et
riche en découvertes.
Au-delà du jardinage, l’association
est très active pour l’ensemble des
villageois et s’est structurée en
plusieurs commissions pour
répondre aux besoins de
développement du projet. Vous
pouvez y adhérer sans forcément
avoir à gérer une parcelle pour
soutenir l’association tant
financièrement que par votre aide
lors des différentes actions.
Ainsi la Commission Aménagement
agit pour entretenir l’espace et le
rendre plus pratique. La Commission
Vie du Jardin transmet les bons
usages et crée la convivialité. La
Commission Compost valorise les
matières organiques. La Commission
Activités Pédagogiques et Culturelles
propose de nombreux ateliers lors
d’évènements municipaux comme
l'Acte Vert ou les Temps Fort Jeune
public. Enfin, la Commission
Communication relaye activement la
vie des jardins sur les réseaux.

Contactez-nous pour connaître les
évènements à venir !

Guillaume Chapuis,
Président des Jardins du Budéou
jardins.budeou@gmail.com

Découvrez les Jardins du Budéou !
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Culture

Au cours des diverses
représentations théâtrales,
musicales, dansées, contées, nous
rencontrons un public fidèle et
toujours comblé. Pour lui, la salle
Yves Montand va être relookée pour
l'accueillir dans de meilleures
conditions et recevoir les activités
culturelles municipales et
associatives comme il se doit !
Elle va s'habiller de gradins
confortables avec des places
adaptées aux personnes
handicapées, d'un double espace
scénique pour répondre à toutes les
exigences événementielles, d'un
écran et d'un système vidéo, d'un
équipement de sonorisation et
d'éclairage performant. Un hall

d'accueil, la salle des Pas perdus,
avec son espace billetterie et son
vestiaire, accueillera des expositions
et permettra de prendre un verre
avant ou après le spectacle, de
rencontrer les artistes… Un espace
arboré extérieur complètera ce
réaménagement.
L'Espace Yves Montand restera un
lieu à taille humaine, mais plus
accueillant et chaleureux ...
Les travaux envisagés
débuteront courant mars, si
bien que la programmation à
venir et les activités
artistiques seront déplacées
pour un temps dans d'autres
lieux.

Ce sera sûrement le cas de Féminin
Plurielle, événement pour lequel les
Paroles de femmes résonneront
encore dans nos murs quel que soit
le lieu !

Belle année à toutes et à tous !

Dominique Camhi
et l'ensemble de l'équipe Culture

La salle Yves Montand
réaménagée pour mieux vous accueillir !

2 élus de l’équipe Culture
Mathieu Ribes et Dominique Camhi

95 enfants pour « C’est déjà une autre histoire »

250 personnes pour le Concert Tchayok

120 personnes pour « Piaf en toute intimité »

105 personnes pour « Balades Croisées »

110 enfants pour « Cœur de Chou »

115 personnes pour le Téléthon
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L'école de musique est un service municipal qui a pour mission la
formation d'actifs culturels et leur rayonnement sur la
commune.
Elle dispense des enseignements dans 10 disciplines
instrumentales et propose des ateliers de pratique collective.
Après avoir participé aux commémorations du 11 novembre, au
lancement des Illuminations de Noël, à la rencontre
départementale du saxophone organisé par le conservatoire
d'Aix-en-Provence et au Téléthon, vous pourrez retrouver les
élèves de l'école de musique
lors de diverses manifestations
tout au long de l'année.

Belle année 2024
à toutes et à tous !

Lionel Pellissier,
Directeur de l’École
Municipale de Musique
lp73@live.fr

École Municipale de Musique

Très impliquée dans l'organisation du Festival
International de Guitare de Lambesc qu'elle avait créé en
2001 avec son mari Charles, Annie Baldduzzi était une
passionnée de musique, elle-même pianiste formée au
Conservatoire de Lyon … Elle s'est éteinte en février
2023 des suites d'une longue maladie …
Ses filles, Axel, Elsa et Mathilde, ont souhaité faire don
du piano de leur maman à l'Ecole de musique de Saint-
Cannat.
Pour les remercier, le directeur, Lionel Pellissier, y a
organisé un concert le samedi 2 décembre avec deux
jeunes élèves pianistes de l'école, Camille Outré et Anis
Medjellek ... Concert qui s'est clôturé par une prestation
de Stéphanie Olympio et de Sandra Azoulay,
respectivement professeur de piano et de violon.
Un instant suspendu dans le souvenir d'Annie Balduzzi.
Un moment émouvant partagé avec ses enfants et petits-
enfants, en présence du Maire, de Joël Lévy-Valensi et de
Mathieu Ribes …

St Cannat Communication

Nouvelle tarification de l'Ecole de Musique

Les tarifs de l’école municipale de musique ont été définis
en 2016. Or, depuis 2016, l’inflation a été d’environ 20%.

Suite à la délibération du Conseil Municipal de
septembre 2023, une évolution des tarifs de +10%
(contre 20% d’inflation sur la période) sur le premier et
le troisième cycle s’applique dès le premier trimestre
2024.
De plus, un tarif intermédiaire entre le premier et le
troisième cycle a été voté au regard des durées
d’enseignement individuel différentes.

- Le 30 mars
au Concert des Professeurs

- Le 1er juin
à la Fête de l'école avec

le concert des élèves
- Le 21 juin

à la Fête de la Musique

Don du piano
d'Annie Balduzzi
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Culture

2023 a été marqué par le 71e
Salon de Peinture “Saint-Cannat
et les peintres”, la traditionnelle
exposition organisée par les Amis
du Vieux Saint-Cannat à
l'occasion de la Fête votive ! Une
exposition remarquée pour la
qualité des 111 œuvres exposées
par 25 peintres amateurs de
notre département et de la
région, avec en invitée d'honneur,
Magali Brunet d'Aramon.
Sur nos cimaises étaient
présentées des œuvres d’une
grande qualité picturale. Elles
furent regardées et, nous
l'espérons, appréciées par un
public très présent cette année. Il
y a eu en effet une participation
exceptionnelle. Après comptage,
on estime que 400 personnes ont
visité l'expo !

Au palmarès du concours :
Prix huile Patricia Masuy de
Saint-Cannat
Prix d’aquarelle Mireille Mayor
de Puyricard
Prix de pastel Aimée Chodorge
de Lambesc
Prix de dessin Gérard Gandi de
Pelissanne.
Prix du public Magali Brunet
pour l'ensemble de son œuvre.

A la saison prochaine pour de
nouvelles découvertes !

Albert Forissier
Organisateur du Salon de
Peinture
albert.forissier@neuf.fr

Succès du 71e Salon de Peinture

La fin d'année a été très riche à
la bibliothèque, notamment en
termes de littérature avec une
rentrée très chargée en
nouveaux livres. Nous avons
également été très actifs dans
des projets impliquant les
élèves, tels que notre
collaboration avec la classe de
CM2 de Mme Jolivet pour se
préparer au concours "Petit
Champion de la Lecture". Ce
programme, soutenu par le
ministère de l'Éducation
nationale, encourage la lecture
à voix haute chez les élèves de
CM1 et CM2.
En parallèle de ces activités de
lecture, nous avons également
initié un projet d'écriture d'un
roman avec la classe de Mme
Dufour, dont nous aurons
bientôt l'occasion de vous
reparler.

Le Festival de l'Imaginaire -
Geek Family et Autres Mondes,
qui s'est tenu le 21 octobre, a
rassemblé plus de 1300
personnes. Nous remercions
chaleureusement tous les
participants pour leur présence
lors de cette journée axée sur le
partage et les échanges. Nous
préparons déjà une édition 2024
encore plus captivante avec de
belles surprises et des invités
mystères à découvrir !
L’équipe de la bibliothèque vous
souhaite une belle année 2024.

Thierry Jullien,
Responsable Bibliothèque
Municipale
04 42 50 82 10
bibliothèque@ville-saint-
cannat.fr

La bibliothèque,
un dynamisme très apprécié !
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Marché de Noël 2023

Le bonheur de découvrir le chant en
solo ou en duo sur scène !
Trois journées, huit participants, trois
animateur.rices, Mathieu Ravera pour
l’accompagnement, Véronique Battista
pour le travail vocal, et Bernard
Colmet pour l’interprétation.

Les prochains stages "Chanson sur
Scène" en 2024 :
- samedi 3, samedi 17 et dimanche
18 février
- samedi 20 avril, samedi 4 et
dimanche 5 mai

Et ne manquez pas, le dimanche 18
février à 17h30, salle Yves
Montand, la présentation publique
du stage de février.
Huit interprètes, huit solos, quatre
duos, et un répertoire très large de
la chanson française, de Trenet à
Tryo, de Piaf à Pomme.

Atelier du Possible
atelierdupossible@wanadoo.fr /
bernardcolmet@wanadoo.fr
06 70 07 12 81

Atelier du Possible, Stage Chanson sur Scène

Pour une conteuse, conter pour des
élèves de primaire reste un moment
privilégié.
Et quand la mythologie grecque s’en
mêle, cela devient un vrai bonheur !

Mais avant tout, il me faut remercier
l’équipe Culture qui programme
aussi en direction des écoles de St
Cannat. Elle m'offre non seulement
l'occasion de conter dans l’école
Pierre Barbizet mais respecte
également une demande qui me
tient à cœur : conter à une seule
classe à la fois.
Pour favoriser les échanges qui
s’effectuent à la suite d’une séance
contée, pour qu’ils soient libres et
vrais, il faut que les enfants se
connaissent bien, qu’ils n’aient pas
de retenue sur ce qu’ils ont à dire de
leurs émotions ou réflexions. Ces
échanges deviennent alors
inestimables de justesse.
Et je dois bien avouer ici que depuis
2014 où j’ai abordé la mythologie
grecque - plus exactement "dans
laquelle j'ai plongé" - les plus belles
émotions ou pensées qui m’ont été
offertes à la suite d’une séance
contée sont celles d’enfants de CE2,
CM1 ou CM2 que j’ai pu rencontrer.

Des échanges privilégiés

Cette année scolaire 2023-2024 est
la troisième où j’interviens dans
l’école de St Cannat.
Les échanges avec les institutrices
sont devenus privilégiés : si une
classe a entendu une année les
aventures divines, l’année suivante,
ce seront les contes traditionnels
merveilleux mis à l’honneur.
Preuve de leur attention,
satisfaction et envie des contes qui
peuvent favoriser divers axes de
leur enseignement.

De belles rencontres

En novembre et décembre, j’ai
rencontré les élèves de deux classes
(CM2 et CE1/CE2) avec deux
nouveaux projets : la lecture à
haute voix et les contes
traditionnels qui permettent
d’appréhender les contes
détournés. Belles rencontres
encore avec les enfants à
sensibiliser sur ce qu’un mot, écrit
ou oralisé, peut faire jaillir dans la
tête ou dans le cœur de celui qui le
lit et de celui qui l’entend.

Au premier trimestre 2024, ce seront
les élèves de 4 classes (CE2, CM1,
CM2 et CM1/CM2) qui, pour l’une,
abordera la lecture orale où se
mêlent les contes que j’apporte, ou
pour les autres, entendront contes
merveilleux et mythologie grecque.

En somme, ils feront ce que les
hommes et femmes, jeunes ou
adultes, font depuis des siècles :
entendre des récits qui amènent
images, émotions, pensées et sens,
grâce à la simplicité de la
transmission orale.
Grande force que celle du conte ! Et
grande chance pour ces enfants !

Jeannie Lefebvre

Le conte à l’école
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Le Marché de Noël est désormais une
institution à Saint-Cannat. Cette année
encore, nombreux d’entre vous ont
répondu présent à ce rendez-vous qui lance
les festivités de fin d’année.
Un bon moyen de se retrouver en famille
ou entre amis pour préparer ses cadeaux et
faire vivre la magie de Noël aux enfants.

Ces derniers ont pu devenir des petits
lutins le temps d’une journée.
Dans leur atelier, ils sont allés
confectionner des décorations de Noël avec
la complicité de Céline.
Puis, parfaitement grimés grâce à leur
maquillage, nos elfes ont rencontré le Père
Noël avant d’embarquer sur son traineau,
le temps d’un tour de manège.
Enfin, des étoiles plein les yeux, ils ont fait
une balade à poney et ont assisté à un
spectacle de bulles géantes.

Les grands n’étaient pas en reste, avec plus
de 85 exposants et des produits tous aussi
variés les uns que les autres, ils ont pu
remplir leur hotte et régaler leurs
papilles.
La réussite de cet événement n’aurait pas
été possible sans la participation active et
dévouée des bénévoles du Comité des
fêtes, Foyer rural, Vitrines et Métiers et du
Syndicat d’initiative. Nous remercions
également la Municipalité, la Police
Municipale pour leur présence et leur
soutien.
A l’année prochaine pour le marché de
Noël 2024 !

Véronique Pellissier
Présidente du Syndicat d’Initiative
3 avenue Pasteur
04 42 57 34 65
info.saintcannat@gmail.com

Une nouvelle année, un nouveau
nom, une nouvelle identité mais
toujours le même engagement !
Mettre la Culture et le Sport au cœur
de la vie de notre village. Ce nouveau
nom s’impose naturellement comme
le reflet de notre dynamisme et du large
éventail d’activités que nous proposons.

Carnaval des enfants
Le 23 mars, nous reconduisons le
Carnaval des enfants. A l'occasion de
cette après-midi, nous inviterons toutes
les familles à nous rejoindre devant la
salle Artaud derrière l'ancienne Coopé.
Nous suivrons les danseurs et les musi-
ciens pour une déambulation dans les
rues de St Cannat. Nous reviendrons

ensuite à notre point de départ
pour le goûter ds enfants, et
comme l'an dernier, nous
récompenserons le déguisement
enfant le plus "réussi". Un tirage au
sort permettra de récompenser
d'autres enfants... Il s'ensuivra le
procès du Caramantran avant qu'il
soit jugé et brûlé !

Course de la Trévaresse
Le 14 avril, c'est avec un immense
plaisir que nous proposerons
l'édition 2024 de la Course de la
Trévaresse. Après la réussite de
l'édition 2023 qui a réuni près de
650 coureurs toutes disciplines
confondues, nous espérons que

l'édition 2024 réunira
encore davantage de
participants avec 3 courses
enfants, 6-8 ans, 9-11 ans
et 12-15 ans avant
d'enchaîner sur les courses
avec un nouveau format
de 7km qui viendra
s'ajouter au 10km et 15 km
de course sur les nouveaux
parcours qui avaient été
créés l'an dernier. Une
marche de 10 km sera
également proposée.
Tout cela dans une ambiance

conviviale et chaleureuse ou
viendront se mêler les jeux d'enfants
dans la structure gonflable de
rigueur et où chacun pourra se
restaurer auprès des nombreux Food
trucks présents pour l'occasion.

Altaïr Conférences
Ces ciné-conférences animées par
des personnalités de l’exploration
proposent des découvertes du
monde, de ses peuples et de ses
cultures. Par la parole, l’image et
surtout par la rencontre avec le
public, ces “conteurs du monde”
transmettent leurs passions. À l'heure
des ”fast films” plus rentables et
alors que l’information devient
superficielle, les voyageurs d’Altaïr
prennent le temps pour réaliser leurs
documentaires et tiennent à ces
rencontres d'échange privilégié avec
le public, tels des conteurs itinérants
allant de ville en ville. Un moment
d'immersion... riche, réel et vrai !
Nous vous attendrons nombreuses et
nombreux pour nos événements
proposés en collaboration avec la
Municipalité.
Jean-Bernard Boulinguez
Président de Sporti’Culture pour Tous
foyerrural.sc@sfr.fr

Le Foyer Rural devient Sporti'Culture Pour Tous

Le Marché de Noël

Culture & Tradition
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Solidarité

Cette année encore, la Municipalité
ainsi que plusieurs associations,
commerçants et bénévoles, ont uni
leurs forces avec des objectifs clairs :
- sensibiliser toujours plus sur la
nécessité de dépister précocement le
cancer du sein ;
- récolter des dons pour la
recherche, moteur indispensable
pour une meilleure prise en charge,
et augmenter les chances de
guérison qui progressent d'année en
année.
Le montant total collecté lors de
cette initiative est un nouveau
record : 3141,80 euros ont été
réunis.
Un chiffre qui met en lumière la
détermination à soutenir la

recherche et les soins liés au cancer
du sein.
C’est en présence des élus et des
membres d'associations impliqués
dans l’organisation d’actions pour
Octobre Rose, qu’a eu lieu, vendredi
10 novembre dernier, la remise de
chèque à Carole Pascal, chargée de
la récupération des fonds pour
L'institut Paoli Calmettes.

Bravo et merci à toutes les
associations, aux donateurs et aux
acteurs ayant participé à cette belle
initiative qui souligne encore une
fois l’esprit de solidarité qui règne
au sein de notre village !

Saint-Cannat Communication
1 Les couturières de l'Atelier créatif du
CCAS ont réalisé pour Octobre Rose cette
banderole accrochée au fronton de la Mairie !
Elles ont aussi fait des rubans Octobre Rose
que vous avez pu vous procurer pour 1 €
sur les lieux des manifestations tout le mois
d’octobre ! Merci à toute l'équipe du CCAS !

2 Coup d’envoi d’octobre Rose avec le
match de foot amical entre les Clownies en
Baskets et le TCSCF.

3 La vie, en Rose, célébrée avec le concert
“Piaf en toute intimité”. Dominique Camhi,
élue déléguée à la Culture qui avait
programmé ce magnifique concert, au côté
de Danièle Barbier, élue à l’Environnement,
elle aussi faisant face à la maladie, avaient
ouvert cette soirée avec beaucoup
d’émotions devant une salle comble ! Un record
de dons récoltés pour cette soirée réussie !

4 La course et marche organisée par
Kanajog, les Clownies en Baskets et La
Course du Bailli a aussi connu un beau succès !
Vous étiez nombreux et nombreuses à avoir
sorti vos tee-shirts, casquettes, bandeaux ou
autres accessoires roses pour la bonne cause !

5 Atelier de sensibilisation (Pilates,
autopalpation du sein, info post-chimio)
organisé par les Clownies en Baskets, la
Maison de Santé La vie et Belle et le Centre
Ressource.

Saint-Cannat Communication

Les actions

1

2

3

4

5
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Le 18 novembre dernier a eu lieu
l’Eclair Day. Cet événement a été créé
il y a maintenant 3 ans par
l’association Imagine For Margo. Le
but de cette journée est, avec la
générosité des boulangeries/
pâtisseries, de vendre des éclairs et
reverser l’intégralité des ventes à
l’association qui œuvre dans la
recherche contre les cancers
pédiatriques.
J’ai contacté la boulangerie Céréalia,
située 6 place Gambetta, pour leur
proposer de participer à cette
journée. Cécile et son mari ont de
suite accepté de participer à cette

belle action. Grâce à leur générosité,
76 éclairs ont été vendus au tarif
exceptionnel de 4,50€ pièce, soit un
total récolté de 342€ pour
l’association !
Un grand merci à Céréalia, aux
clients venus ce jour exprès pour les
fameux éclairs et merci à toutes les
personnes qui se mobilisent au
quotidien.
On remet ça l’année prochaine !

Chloé Levillain
Maman qui œuvre pour la
recherche contre les cancers
pédiatriques et soutient Imagine
For Margo

Un éclair de solidarité !

Solidarité

Equipe municipale, associations, chefs
d'entreprise, commerçants, bénévoles,
St Cannadens mobilisés … merci de
vous être autant impliqués dans cette
dernière édition du Téléthon ! Merci
de vous être investis cette année
encore et d'avoir donné de votre
temps et de votre énergie ! Merci de
vos dons quand vous n'avez pas pu
être sur le terrain …
C'est grâce à votre engagement et à votre
dynamisme que nous pourrons reverser
à l'AFM Téléthon plus de 10 000 euros !

Les ventes de bonbons d'École et
parents, de blé du Cofet, de
confitures de Georges Petruschi, de
vin chaud de l'Amap, des cartes de
vœux des Arts Loisirs Créatifs du
Foyer Rural, des créations du
CCAS… ont été productives !
Les animations ont réuni de
nombreux St Cannadens ! Que ce
soit à la soirée spectacle menée par
Nathalie Frate et Bernard Colmet et
auquel ont participé toutes les
associations artistiques st
cannadènes et l'école de musique, ou
au loto animé par Fernand Iglesias et
rendu possible grâce aux lots offerts
par les commerçants, les chefs
d'entreprises et les particuliers, … ou
encore lors des activités sportives
proposées, comme une marche avec
les Clownies en Baskets, des tournois
avec le Sporting Club masculin, le
Handball Concernade, le Tennis de
table du Foyer Rural, Planet'Jeunes,
la Boule Joyeuse Moderne, et des
animations ludiques avec le Tennis

Club, O'Bad et le Volley Club ! Era
Immobilier a même organisé pour les
enfants des séances photos avec le
Père Noël !

Tout cela au nom de la recherche dont
peuvent bénéficier toutes celles et tous
ceux qui sont atteints de maladies
neuromusculaires et rares …
Merci de vous !

L'équipe organisatrice
Dominique Camhi, Monique Guillet,
Audrey Rubiolo, Jacqueline Simonin

Un Téléthon bien "musclé" !

Pour devenir assistant.e maternel.le agréé.e, vous devez remplir certaines
conditions et en faire la demande auprès du Service des Modes d’Accueil
de la Petite Enfance (SMAPE).

• Avoir la nationalité française, être citoyen.ne de l’E.E.E. ou titulaire
d’un titre de séjour en cours de validité autorisant l’exercice d’une activité
professionnelle.

• Ne pas avoir fait l’objet de condamnation pénale incompatible avec
l’exercice de la profession.

• Passer un examen médical assurant que votre état de santé vous
permet d’accueillir des enfants.

• Maîtriser le français oral.
• Présenter des conditions d’accueil et des compétences personnelles

garantissant la sécurité, la santé et l’épanouissement des enfants (physique,
intellectuel et affectif).

Saint-Cannat Communication
A noter : Accueillir régulièrement un enfant mineur à son domicile, moyennant
rémunération, sans agrément préalable est illégal et pénalement sanctionné.

Être assistante maternelle c'est
accueillir les enfants en s’attachant à
leur assurer confort, santé et sécurité.
C’est aussi favoriser le développement
et l'éveil des enfants sans oublier le
rôle indispensable de liaison et de
transmission avec les parents
L’assistant.e maternel.le agréé.e
accueille des enfants confiés par leurs
parents, de manière habituelle et non
permanente, moyennant
rémunération.
Il ou elle exerce sa profession comme
salarié.e de particuliers employeurs ou
de personnes morales de droit privé
après avoir été agréé.e à cet effet.

Renseignements
Service des Modes d’Accueil
04 13 31 56 31 - smape@cg13.fr

Devenir assistante Maternelle
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Le Centre communal d’Action
Sociale est un service ouvert à
tous les habitants de Saint-
Cannat.

Les missions du CCAS sont
principalement d’informer,
d’orienter, d’accompagner et de
rechercher des solutions. En
effet, il peut :
- Instruire les dossiers d’aides
sociales, les dossiers APA et les
dossiers auprès des caisses de
retraite pour la prise en charge
d’aide à domicile, les dossiers
MDPH pour les personnes en
situation de handicap, les
dossiers ASPA pour un
complément de retraite…

- Faire des demandes de RSA,
d’Allocation logement, de prime
d’activité, … auprès de la CAF ou
la MSA
- Remettre des aides facultatives
(coupons sport…)
- Permettre un accès temporaire à
l’épicerie solidaire
- Aider les familles (restauration
scolaire, centre de loisirs,
séjours…)
- Domicilier au CCAS les
personnes sans résidence stable

Les permanences au CCAS et
Bureau Municipal de l’Emploi

Des permanences sont tenues par
des professionnels sur des thèmes
variés : santé, insertion, emploi…
L’ ensemble des permanences est
assuré dans les locaux du CCAS,
au 1 rue Roger Salengro

ADMR : 4ème vendredi du mois
le matin
Clé des âges : 1er vendredi du
mois l’après-midi
Home services : 2e vendredi du
mois l’après-midi
Assistantes sociales Maison de la
Solidarité : 2e et 4e mardi matin
de chaque mois
Mission Locale du Pays d’Aix :
tous les mardis après-midi
Plateforme de répit ”Le temps des
aidants” : 3e vendredi matin de
chaque mois
Le Plie (Le Plan Local pour
l’Insertion et l’Emploi): tous les
mercredis matin
Pôle Emploi : un lundi matin un
mois sur 2
Le CCAS a mis et met en place
divers ateliers tout au long de
l’année en faveur des Seniors.

Génie Gazzano
Responsable CCAS-BME
1 rue Roger Salengro
04 42 50 82 26

Le CCAS et le BME sont à votre service !

De nombreux ateliers et animations pour nos Seniors ont été mis
en place par le Centre Communal d’Action Sociale au cours de ce
dernier trimestre.

- La Semaine Bleue s’est ouverte, en octobre, avec l’intervention
d’une psychologue sur le thème du bien vieillir.

- Depuis novembre, l’atelier "San’thé Dansant", animé par la
Mutualité Française et la MISS 13, accueille une dizaine de
personnes à la Seigneurie.

- Les ateliers de physique adaptée, animés par la MISS 13,
continuent jusqu’en juin, le lundi et le jeudi à la salle Artaud.

- L’atelier Créatif et Couture, organisé par l’Epicerie Solidaire en
collaboration avec le Club des Seniorse, crée, le mardi après-midi,
salle Revol, de nombreux objets pour des différentes causes
(Ukraine, Téléthon, Octobre Rose).

- Le restaurant scolaire reçoit les Seniors le mercredi midi leur
permettant ainsi de partager un repas avec les jeunes générations.

D’autres ateliers sont prévus au premier trimestre 2024 (Atelier
mémoire, ...).
N’hésitez pas à vous rapprocher du CCAS pour vous inscrire à ces
animations.

Monique Guillet
Elue déléguée à l’Action Sociale
Vice-Présidente du CCAS

Du nouveau au CCAS !
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Jeunesse

Activité jeunesse début 2024

L’association Planet Jeunes vise tous
les publics de 4 à 22 ans de la Ville
de Saint Cannat.
Pour cela, il existe trois structures
bien distinctes.

Le Stage sportif "Cap Loisirs"
pour les enfants de 4 à 9 ans

La structure est ouverte tous les
mercredis et les vacances scolaires et
propose des séjours et des activités
sportives ainsi que des sorties à
Urban jump, accrobranche,
aquaparc, laser game, Villages des
Automates, laser ball, Montopoto,…

Cap Aventure pour les
adolescents de 10 à 15 ans

La structure est ouverte toutes les
vacances scolaires sauf les vacances
de Noël et les deux dernières
semaines d’août.
Elle accueille également les ados
tous les mercredis.
Des activités comme le tennis, futsal,
volley-ball, rollers, trottinette, Koh-
Lanta, initiation au tir à l’arc,
sarbacane, overboard, des sorties au
laser-game, bowling, cinéma seront
mis en place durant nos stages à la
semaine si la crise sanitaire nous le
permet bien évidemment.
Le programme sera également remis
dans les jours à venir aux parents.
Pour les vacances d’avril 2024, un
séjour en Espagne à Port Aventura
est prévu avec visite de Barcelone.

Nous donnerons plus d’infos sur les
dates des séjours dans les mois à
venir.

L’Espace Jeunes pour les plus
grands de 16 à 22 ans

La salle des jeunes est ouverte
toute l’année, 6 jours sur 7, sauf
durant les vacances de Noël et les
deux dernières semaines d’août.
Hors vacances scolaires : du lundi
au vendredi de 15h à 19h et
samedi de 14h à 19h.
Durant les vacances scolaires : du
lundi au vendredi de 17h à 19h et
samedi de 14h à 19h.
Une fois par mois, nous organisons
une sortie pour les jeunes de la
salle : karting, bowling, futsal,
cinéma..
La salle des jeunes permet
également à les aider dans leurs
démarches de recherches
d’emplois, création de CV, lettres de
motivation, mais encore dans les
recherches de logements tout ceci

en partenariat avec le CCAS de Saint
Cannat.

Infos pratiques

Toutes nos activités sont encadrées
par des éducateurs et intervenants
diplômés.
Toutes les inscriptions pour les
stages “multi-sports” et les séjours se
font désormais uniquement au
bureau de la salle des jeunes, qui se
situe Salle 4 Septembre.
Pour toute question et/ou
renseignements concernant Cap
loisirs et Cap Aventure, téléphonez
ou envoyez un mail.

Belle année à toute la jeunesse st
cannadène !

Ben Haddi Hakim,
Directeur Jeunesse
Planet’ Jeunes
07 88 78 26 35
planetjeunes13@gmail.com
planetjeunes.stagesportifs@gmail.com

Atelier de formation aux premiers secours à l’Espace Jeunes

Planet Jeunes

Une fois encore cet automne, l'ambiance était au rendez-
vous, avec au programme, entre autres activités,
accrobranche et festivités d'Halloween.
Depuis les vacances de la Toussaint, enfants et parents du
centre aéré ont pu faire connaissance avec la nouvelle
directrice Antonella Guerini. Après une expérience de
plusieurs années dans le monde de l'animation, c'est plein
d'idées et d'enthousiasme qu'elle a rejoint l'équipe des
A.I.L. Avec elle et toute la team des animateurs et
animatrices, de beaux projets attendent nos enfants cette
année.

Cet hiver, les plus de 6 ans pourront s'inscrire au séjour
ski qui se déroulera à Saint-Bonnet en Champsaur. Un
super programme les attend : Ski alpin, chiens de
traineau, patinoire, luge..., et pour cet été, le centre aéré
vous proposera une destination inédite.
AmicAILement

La team des AIL
www.ail-sc.fr

Antonella, Yannick et Arthur

Halloween

Quoi de neuf
à l'Ilot Folies ?
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Ecole et Parents,
L’asso de parents d’élèves dynamique depuis 24 ans.

Une association bien représentée

En cette nouvelle année scolaire,
l’association Ecole et Parents compte
37 adhérents. Elle est articulée
autour de son Conseil
d’administration composé de 7
membres. 16 parents sont élus aux
conseils de classe du groupe scolaire
La Touloubre et 11 parents pour
ceux de l’école maternelle. 3
membres participent aux
Commissions Cantine, réunissant
tous les acteurs liés à ce
service. Nous remercions d’ailleurs
les parents de nous avoir renouvelé
leur confiance par leur vote en début
d’année scolaire, pour lequel nous
organisons la mise sous pli et le
dépouillement.

L’association est le relai de
communication entre tous les
parents ayant leurs enfants
scolarisés à Saint-Cannat, l’école et
les services de la Mairie. Elle est à
l’écoute, transmet les informations
et est également force de
proposition lors des différents
conseils : de classe, commissions
de cantine des écoles, réunions
annexes (avec les équipes
éducatives ; sur le fonctionnement
des écoles ; ou la mise en place de
solutions d’urgence face à un
évènement).
Nous allons plus loin en cette
nouvelle année, en signant un
partenariat avec les A.I.L.,
Planet’Jeunes et la Municipalité
pour participer à la plateforme
d’entraide Wepoppins.

Une association présente sur tous
les fronts

- Des actions solidaires avec la vente
de sachets de bonbons et de petits
jeux, préparés par l’association, au
profit du Téléthon ; et le tri de livres
avec le personnel de la bibliothèque,
pour en faire don aux écoles.
- La participation à des évènements
solidaires animés par d’autres
associations de la Commune dans le
cadre d’Octobre Rose par exemple et
lors de la course de la Trévaresse.
- Les actions en faveur des élèves et
des familles avec l’Aide aux devoirs,
les lundis et jeudis, lors desquels des
bénévoles sont d’ailleurs toujours
activement recherchés ; et la vente
de kits de fournitures négociés à prix
avantageux.
- Les actions en faveur du
financement des projets, sorties,
matériels pédagogiques des écoles
avec la vente de produits
personnalisés, prévue cette année
autour des fêtes des mères et des
pères ; la vente de crêpes, à la sortie
des écoles et de leurs carnavals et
l’organisation du vide grenier de
printemps.
-Et pour finir une aide logistique au
sein des écoles et de leurs
manifestations lors du CROSS des
écoles ou des fêtes des écoles
primaire et maternelle.

Pour toutes questions, vous pouvez
nous joindre par mail, Facebook ou
aux abords des écoles !

L’équipe d’Ecole et Parents
eep13760@gmail.com
www.ecoleetparents.fr
FB : @ecoleetparentsstcannat
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maternelle sont maintenant

disponibles sur
www.saint-cannat.fr
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Sport et bien-être

Placée sous le signe du Yoga, du
Reiki et des Techniques
transgénérationnelles et
systémiques, l’année écoulée fut
riche en détente, en rencontres et en
découvertes.
Nous savons tous maintenant que le
mouvement, c’est la vie, et lorsqu’il
est doux et régénérant, c’est encore
mieux. Ceci pour contrebalancer le
rythme, parfois effréné, de nos
quotidiens, et aussi pour prendre
soin de nos articulations, nos
muscles, notre dos. C’est ce que
nous vivons dans les séances de
yoga, de la douceur, du calme, de la
présence, pour prendre soin de ce
corps qui, s’il est en bonne santé, va
nous permettre de vivre plein de
choses passionnantes.
Pendant cette année, un groupe de
personnes s’est aussi initié au Reiki,
pratique énergétique simple, utilisée
pour soi-même, pour d’autres, et
aussi dans certaines maisons de
santé, des maisons de retraite etc...

En complément des autres
traitements, pour soulager la
douleur, réduire l’anxiété, se
régénérer…Enfin, ont été bien
présentes également les pratiques
systémiques, qui nous libèrent de
certaines influences
transgénérationnelles, afin que nous
puissions vivre pleinement notre vie,
trouver notre place dans la vie,
réussir nos projets. Et c’est sur cette
lancée, que 2024 s’annonce, avec
l’initiation au 2nd degré de Reiki et
un week-end à thème sur le couple.
Des instructeurs de grande qualité
viennent à cette occasion pour nous
faire découvrir tout cela. Je serai
très heureuse de répondre à vos
questions si l’une ou l’autre de ces
activités vous intéressent. Je nous
souhaite le meilleur pour 2024, dans
la paix, l’entraide, l’amitié,
l’acceptation.

Emmanuelle Zuber
Pour l’Association Arkana
yoga.saintcannat@gmail.com

Ateliers de yoga doux
6 janvier, 10 février & 23 mars

Week-end Harmoniser son couple, ou
sortir de la solitude les 9 et 10 mars

Week-end Reiki Tao To Qi, 2nd degré
du 5 au 7 avril

2023 s’est achevée. Vive 2024 chez Arkana !

Le Yoga Kundalini est une pratique
holistique très puissante qui travaille
sur tous les plans de l'être à partir de
séries d'exercices (kriyas) utilisant des
techniques respiratoires, des postures
dynamiques ou statiques, le chant de
mantras, la relaxation et la
méditation.
Il permet l'éveil de la conscience,
développe naturellement votre propre

nature ... Il renforce les systèmes
immunitaire, nerveux (gestion du
stress), endocrinien, respiratoire,
améliore la circulation sanguine et
lymphatique, tonifie l'appareil
digestif, permet de développer un
mental neutre (qui décide sans
subir), de nettoyer le subconscient
de sa mémoire négative du passé et
apporte confiance en soi. C'est le
chemin vers le changement et la
guérison !
Ce yoga est accessible à tous
moyennant des postures adaptées.
Les inscriptions sont possibles en
cours d'année.
D'ailleurs, nous avons convenu avec
les élèves actuels de reprendre les
cours de début d'année à partir du
mois de janvier, pour un
approfondissement de la pratique.

Prévoyez une tenue souple et
confortable en fibres naturelles
blanches de préférence, les cheveux
attachés, un tapis de sol, un coussin si
besoin, une couverture pour la
relaxation, une bouteille d'eau et votre
sourire... Je me charge du reste !
Les cours auront lieu à la salle Revol
tous les mercredis soir de 18h à 19h30.

J'espère vous accueillir nombreux en
ce début d'année 2024 pour grandir
en vitalité et positivité !

Florence Roy
Présidente de Du Soin au Soi
1142 Chemin de la Lecque
06 03 38 53 23
florence.roy@me.com
ecoledusoinausoi.com

Du soin au soi : La Kundalini Yoga

La MISS 13 anime à Saint-Cannat,
depuis plusieurs années, des séances
d'activité physique adaptée, en
partenariat avec le CCAS pour les
personnes âgées désireuses de rester
en forme et de partager un moment
convivial ! Ces séances permettent
de maintenir son autonomie à
travers des exercices de
renforcement musculaire doux,
d'équilibre, de souplesse et
d'endurance.

Ces séances ont lieu le lundi et le
jeudi après-midi. Les inscriptions se
font directement au CCAS.

En parallèle, la MISS 13 anime
également des séances d'activité
physique adaptées destinées aux
personnes souffrant de maladie
chronique ou d'affection de longue
durée. A raison de deux séances par
semaine, les participants pratiquent
une gymnastique adaptée sans

passage au sol, et une activité
innovante type tennis santé,
badminton santé et foot en marchant.
En lien avec votre médecin,
n'hésitez pas à nous contacter pour
tout renseignement
complémentaire.

Anne-Sophie Richard,
Coordinatrice en APA
anne-sophie.richard@miss-13.com
06 33 06 91 78

Activité physique adaptée à Saint-Cannat
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Pour l’année sportive 2023-24, notre
club a enregistré 91 adhésions. Un
record !
Les 7 courts de la Seigneurie,
accessibles les lundis, mercredis et
désormais les dimanches, lorsque le
gymnase est disponible, offrent aux
joueurs un temps de jeu très
apprécié.
Nous avons, pour la première fois
cette année, inscrit une équipe en
Championnat Départemental. Nous
alignerons donc, cette saison, deux
équipes, une en Promobad
(Découverte de la compétition) et
l’autre en D7. Deux occasions de faire
briller le Bad saint-cannaden dans
notre département.
Ô BAD Saint Cannat collaborera, à
nouveau, en 2024 avec la
Municipalité, la MISS13 et le Comité
13 Badminton au dispositif Sport
Santé. Un vrai succès l'année dernière
qui aura permis à 10 personnes en
rémission de maladie, d'améliorer
leur condition physique.
Nous avons également, comme
chaque année, contribué, au succès
de la collecte organisée pour le
Téléthon.

En cette année Olympique, la
promotion du Bad n'est pas en reste,

Martine Vassal, Présidente du
Département des Bouches-du-Rhône,
associée à Yohan Penel, Président de
la FFBAD, et Sydney Lengagne du
Comité 13 Badminton, a remis aux
clubs de badminton, fin 2023, une
dotation conséquente de matériel
(raquettes, volants...). Ce fut aussi
l'occasion d'échanger et d'encourager
Toma Junior et Christo Popov,
numéros 1 et 2 Français pour les JO
de Paris 2024.

A souligner également, un nouvel
accord de partenariat signé avec
Lardesport / Tennis Pro de St Cannat.
L'effort à travers le sport,
l'engouement pour un sport de
raquette ludique qui encourage la
mixité sociale, une structure adaptée,
une très bonne ambiance et des
moments de convivialité durant toute
la saison, contribuent largement à la
réussite d’Ô Bad Saint-Cannat.

Le Comité Directeur et moi-même
profitons de cette occasion pour vous
présenter nos meilleurs vœux
"badministiques" pour cette année
2024.

Pierre Roustan
Président de Ô Bad Saint Cannat

Le Badminton a le volant en poupe !
Nombre d’adhérents record pour Ô Bad St Cannat

Un club bien représenté par des
athlètes investis
Notons un passage de grade
national à Trets réussi avec brio
pour Boris Gautier, qui s'est
enchaîné avec la participation de
Cali Dessenis, Maxime
Desaussedats, Lana Vargas et Boris
Gautier à la coupe PACA les 21 et 22
octobre. Deux titres ont été
remportés : Lana a obtenu le titre

de vice-championne et Boris, le titre
de champion grâce à un combat en
plein contact gagné par KO au bout
de 30 minutes.
Les assauts des compétiteurs ont été
vifs et engagés. Cali nous a montré
une facette que nous ne
connaissions pas, Maxime a
combattu dès le début avec le
champion en titre, un assaut propre
et vif. Malgré un début timide, Lana
a su écouter les consignes et se
donner les moyens. Bravo à toutes
et tous d’avoir su gérer son stress
face au public !
Les 11 et 12 novembre, Lana
Vargas, Thibaut Da Cunha et Boris
Gautier ont participé aux
championnats PACA Low Kick et
Kick Light. Là aussi, nos athlètes
n'ont pas démérité, mais Thibaut a
été disqualifié pour coups trop forts
et Lana est tombée face à un
adversaire très expérimenté. Boris
devenu champion PACA Low kick se
rendra à Paris pour la première
étape des championnats de France
en février.
La préparation aux qualifications
françaises de Muaythaï s’est

poursuivie en décembre : bonne
chance à Maxime et Thibaut !
A noter
Le Loto du club aura lieu le 21
janvier au Gymnase 4 Septembre à
15h. Nous comptons sur la présence
de tous nos adhérents et des Saint-
Cannadens pour soutenir nos
athlètes.
Un grand merci à nos sponsors : le
Salon d'Auréline (4 Rue Pasteur) qui
prend soin des coiffures de nos
boxeurs et Passion Détente et JMD
Terrassement pour leur
investissement.

Un club qui bouge, qui a doublé son
nombre d'adhérents par rapport
l'année dernière et qui est présent
sur de nombreuses manifestations
comme La Nuit des Champions, des
interclubs avec la Ligue Occitanie,
et autres galas pour que nos jeunes
entrent en immersion dans cette
ambiance.

Katia Gautier
Présidente du Boxing Club
guatierkatia13@gmail.com
06 83 53 90 24

Démarrage sur les chapeaux de roues pour le Boxing Club
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Sport et bien-être

Vendredi 24 novembre a eu lieu un
tournoi amical entre les clubs
d’Eguilles, des Saintes Marie de la
mer et de La Fare les Oliviers. 61
judokas dont 35 de l’ESCL judo de
6-7 ans ont combattu, ils ont tous
reçu une médaille et pour certains
c’était leur première.

Remise du label Argent
L’ESCL Judo a reçu un label argent
en présence des élus de Saint-
Cannat, Joël Levi-Valensi, Anne-
Laure Falquéro, Charles Pouliquen
mais aussi d’Alain Aria, élu à
Lambesc, de Philippe Secchi,
président de l’ESCL judo et de Jean-
François Ringenback, Vice-président
du Comité départemental. La
sélection reposait sur 4 critères : le
projet du club, la dynamique de
développement, l’offre sportive et la
qualité de l’encadrement.

Une vraie entraide !
Au Shiren 13 poussins (8-9 ans) du
samedi 25 novembre, 252 judokas
dont 17 de l’ESCL judo ont participé
en présence de Jacky Gérard, Claire
Blanc, Joel Levi-Valensi et Charles
Pouliquen.

A la suite des combats des poussins,
des hauts gradés (4è, 5è, 6è et 7è
dan) sont venus juger les futurs
ceintures noires pour leur passage
de grade technique. 100% de
réussite pour L’ESCL judo avec Léo
Pujal, Théo Lemarchand, Mathieu
Perrot, Luc Piedfort et Arnaud
Liard.
Au Shiren 13 du dimanche 26
novembre, 476 judokas du
département dont 27 de l’ESCL sont
venu combattre dans le plus grand
respect, en présence de Jacky
Gérard et de Charles
Pouliquen pour la remise des
médailles.

Loane Le Nevez a reçu la
ceinture noire à 15 ans !
Loane a reçu vendredi son diplôme
de commissaire sportif
départemental des mains du vice-
président du Comité 13. Elle ouvre
la voie à ses amis du club cette
saison. Elle s’est montrée
déterminée, sérieuse, appliquée et
investie depuis ses 4 ans.

Nous remercions les Municipalité de
Lambesc et Saint-Cannat et nos
sponsors Mc Donald, APCT Contrôle
Technique, Maison des Particuliers,
Azur Pro Energie et TMP qui nous
soutiennent tout au long de l’année.

Le week-end à la Seigneurie
en quelques chiffres :

1 ceinture noire
1 label argent

4 commissaires départementaux
de plus à l’ESCL judo

91 combattants de l’ESCL judo
789 combattants
2500 spectateurs

ESCL Judo. De très beaux résultats !

Les entraînements se succèdent et l’ambiance est toujours au beau fixe !
Les beaux jours se rapprochent, il est temps de nous rejoindre pour
attaquer la belle saison en pleine forme ! Marche nordique, course à pied
“blabla run”, entraînement
fractionné et entraînement Trail !
Sans oublier la Course de la
Trévaresse, objectif du mois
d’avril ! Nous allons nous régaler
!

A vos baskets !

Vos Coachs,
Lauriane, Sylvie et Denis
Pour l’équipe Kanajog
Contact 06 16 49 68 59

Kanajog story... Courir c’est la vie !
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Toutes les conditions étaient réunies
pour que l’édition 2023 de la Course
du Bailli soit un succès. Et les
participants étaient au rendez-vous !
Près de 800 inscrits se sont rassemblés
devant le Gymnase de la Seigneurie.

Une organisation toujours plus
performante
- 2 courses enfants pour les 6 à 10 ans.
- 3 parcours de 7, 11 et 21 km pour la
course à pied et 2 parcours de 7 et 11
km pour la marche.
Comme chaque année l’association
Dune d’espoir qui a pour objectif de
faire partager la passion de la course à
de jeunes handicapés était présente.
Une météo impeccable, des bénévoles
en or et motivés, des nouveautés pour
les coureurs et marcheurs, une
organisation qui s’améliore chaque
année, des partenaires qui soutiennent
l’association (Mac Donald Saint-
Cannat et les concessions Hyundaï
d’Aix et de Salon) et comme chaque
année la Municipalité qui a tout mis
en œuvre pour aider à l’organisation
(les services techniques, la police
municipale, le CCFF).

Merci aux commerçants locaux qui
nous soutiennent pour les lots offerts
aux participants et aux propriétaires
qui nous autorisent à traverser leurs
terrains.

Une manifestation solidaire
L’équipe avait choisi cette année de
reverser l’intégralité des profits
générés à la Maison de Gardanne,
établissement de soins palliatifs. Un
chèque de 4182 euros a été remis à
Jean-Marc La Piana, directeur de la
maison de Gardanne, ce qui
représente un don de + de 5 euros
par dossards.

La course du Bailli est devenue un
rendez-vous important du calendrier
des coureurs dans la région et un
véritable moment de fête pour le
village.
A l’année prochaine pour l’édition
2024 le 17 novembre !

Olivier Dessenis
Pour l'équipe de la Course du Bailli
coursedubailli@gmail.com

Course Du Bailli 2023 Un succès au profit de la Maison de Gardanne

Avec déjà 217 licenciés pour 12
équipes, nous avons pour la première
fois refusé du monde dans certaines
catégories. Il reste encore un peu de
place, notamment pour les gauchers et
les joueurs athlétiques. Nous avons
cependant fait un gros effort de
structuration avec une dizaine
d’entraîneurs diplômés et trois salariés
qui interviennent aussi pour d’autres
associations ou des municipalités. Avec
un “club partenaires” en
développement, notre budget dépasse
désormais les 100 000 €. Ceux qui
veulent nous soutenir trouverons
toutes les informations sur notre site
Internet.

Les projets ne manquent pas
Du Beach (deux de nos joueuses ont
participé au championnat d’Europe

universitaire), la Sanes Cup en
Espagne l’été prochain, Le Babyhand
en fort développement (dès 3 ans).
Nous développons aussi notre activité
sport-santé autour de la pratique loisir,
du Handfit et de la marche nordique.
Nous réfléchissons enfin à la mise en
place d’une section de hand fauteuil,
mais la démarche s’avère complexe.

Un club ambitieux
Après une période compliquée en
raison des blessures, notre équipe
adulte féminine s’est replacée dans la
course à la montée pour la Nationale
3. Mais le temps joue en notre faveur,
avec une moyenne d’âge de 20 ans et
des jeunes prometteuses attirées par le
projet de jouer un haut niveau sur
notre territoire. Les masculins visent
pour leur part le podium, en attendant

la relève pour plus d’ambitions. Chez
les jeunes, la génération qui a remporté
le titre en garçons et en filles en -13 ans
au plus haut niveau départementale
découvre l’étage au-dessus tout en
devant intégrer de nombreux
débutants. L’exercice est compliqué car
notre approche vise à laisser sa chance
à tous les joueurs motivés.
En cette année olympique dans notre
pays, nous vous présentons donc des
vœux dorés et nous espérons que le
sport trouvera enfin une vraie place
dans notre pays. C’est l’affaire de tous
à tous les niveaux, l’essentiel étant de
se faire plaisir et de rester en bonne
santé !

L’équipe du Handball Concernade
www.hbconcernade.com
06 85 66 80 18

Une saison Olympique pour le Handball Concernade !
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Expression des élus de la majorité

Expression des élus de l’opposition

Point de vue

Saint-Cannat parmi les plus beaux
villages de France ?
Pour nous qui y habitons, Saint-Cannat
EST le plus beau village de France. Mais
que faisons-nous réellement pour mériter
ce qualificatif ?
Certes, la Municipalité a entrepris de
planter fleurs, arbres et arbustes aux
quatre coins de notre village.
Malheureusement, le choix des espèces,
souvent mal adaptées, et surtout le
manque d’irrigation, ont eu raison des
plus vivaces (même des oliviers !). La
sècheresse a bon dos, elle n’explique pas
l’incurie.
Nos trop peu nombreux espaces verts de
quartier, sont eux aussi bien démunis
d’entretien, que ce soit floral, comme au
niveau de leurs maigres équipements de
loisirs (une paire de bancs). Il est
malheureusement trop fréquemment

constaté que la nuit fait jouer la valse de
ces équipements par des mystérieux
passagers qui modifient et dégradent
tout cela.
Dans ces mêmes espaces comme le long
des cheminement comportant de la
végétation, il est tout de même
regrettable de constater un grand
manque de civisme des propriétaires de
chiens qui ne doivent pas avoir la
capacité physique à se baisser ramasser
les excréments de leur animal favori.
De même, vous avez pu remarquer cet
été le long de notre voirie, la
prolifération de graminées et autres
herbes folles atteignant une hauteur
inhabituelle. Il ne s’agit pas ici de
négligence, mais d’une volonté affichée
de notre maire, sous je ne sais quel
prétexte écologique ou économique, de
laisser la nature s’exprimer librement.

D’accord pour la nature, mais pas au
détriment des rues et espaces verts.
Et que dire de la pauvreté, non, de
l’indigence, des décorations de nos rues à
l’approche de Noël. On a ressorti les
sempiternelles guirlandes anémiques (là
où il y en a !) et motifs lumineux
accrochés à de rares lampadaires dans
quelques rues bien choisies. Il serait temps
d’investir (pas forcément en achetant),
pour mettre un peu de joie et de couleur
dans notre village.
Heureusement, il y a quelques associations
de bénévoles pour apporter une touche de
fantaisie et de magie de Noël au centre du
village. Il faut ici saluer le travail des
Lutins qui ont apporté leur cœur et leur
savoir-faire à ces réalisations.

Article écrit par Georges Besse, Sandrine
Rochez, Catherine Barriere, Julien Prunaret

Le sens de nos actions : l’avenir de
notre territoire !

Avec le lancement des festivités de
Noël qui a accueilli un large public
place Gambetta le samedi 25 novembre,
notre village a revêtu son costume
d’avant fêtes avec de très belles
illuminations 100% leds. Complétées
par les décorations des lutins un peu
partout dans le village et les vitrines
somptueusement décorées de la
plupart de nos commerces de proximité,
nous pouvons saluer le travail et
l’effort de chacun pour entrer
ensemble dans cette période de paix,
de joie et porteuse d’espoir.

Il est vrai que le contexte international
est assez inquiétant avec notamment
un conflit Russo-Ukrainien qui n'en
finit plus et une crise au Proche-Orient
qui s'enlise, avec des répercussions
dans notre pays et sur l'ensemble du
continent européen. A l’échelle nationale,
nous subissons depuis deux ans déjà,
une crise énergétique sans précédent
dans un contexte d'inflation
généralisée et nous rencontrons des
freins à une transition écologique
nécessaire dans laquelle nous avons
collectivement du mal à rentrer.

Malgré tout, nous avons la chance de
vivre à Saint-Cannat dans ce territoire
encore préservé et pour lequel les élus
du Conseil municipal se sont engagés à
ce qu'il le reste. Il y a quelques jours,
nous étions le Maire et moi-même au
grand rassemblement proposé par le
Président de la Région Sud Provence-
Alpes-Côte d’Azur, Renaud Muselier.
Cette convention des Maires a été
l’occasion de rappeler l’étendue des
dispositifs qui visent à accompagner

nos territoires et nous avons pu
échanger avec d'autres collègues sur
deux thématiques qui sont aussi une
priorité pour nous : la sécurité et la
protection de notre environnement.

Notre police municipale au service de
la population 7/7 et 24/24 illustre
cet engagement politique qui se
traduit sur le terrain par une équipe
impliquée qui intervient
efficacement. Deux agents ont
d’ailleurs été décorés et ont reçu la
médaille d’honneur pour actes de
courage et de dévouement le
vendredi 1er décembre. Cette
distinction a été remise par Mme
Frédérique Camilleri, Préfète de
Police des Bouches-du-Rhône, en
présence de nombreux élus, des
représentants des services de secours,
de l’autorité et de la force publique.

Cet automne aura également été
marqué, après la Fête Notre Dame,
par les nombreux rendez-vous
municipaux ou associatifs que nous
avons organisés ou accompagnés.
Evènements culturels ou sportifs,
Clean Up Day, Vendémiales, Octobre
rose, Semaine de l’environnement …
autant de manifestations qui animent
notre village et qui inscrivent notre
territoire dans des actions qui nous
paraissent importantes. Elles sont
bien évidemment tournées vers les
générations futures en leur donnant
un caractère pédagogique et en y
associant, à chaque fois que cela est
possible, ce que nous avons de plus
chers : nos enfants.

2024 sera une année charnière. Nous
aurons à relever certains défis pour
engager des projets structurants.

Nous poursuivrons tout d’abord la
concertation citoyenne avec tous les
acteurs qui le souhaitent. Elle a
notamment été bâtie sur le projet de la
cave coopérative à travers les ateliers
d’urbanisme participatifs qui se sont
tenus récemment et qui se
poursuivrons. Nous lancerons des
études et débuterons les travaux de
nombreux projets témoignant d’une
politique d’investissement forte au
service du développement de notre
commune. Transformation de la salle
Yves Montand en salle de spectacle,
extension des services techniques,
rénovation de la piscine municipale,
réhabilitation de la salle du 4
septembre, autant d’objectifs à
atteindre fixés par le Conseil municipal
et qui ont été votés dans notre
nouveau Contrat départemental le 8
décembre dernier.

Nous serons également attentifs à l’avis
du Comité National de Protection de la
nature qui sera rendu au printemps et
qui concerne la déviation pilotée par le
département. Il conditionnera la
réalisation d’un projet d’avenir qui
redessinera notre village, son centre-
ville en lui apportant de la sécurité et
de tranquillité. L’enjeu est immense et
nous y croyons profondément afin que
notre devise "Ensemble demain"
devienne peu à peu "Ensemble
aujourd’hui".

En attendant, nous vous souhaitons de
passer une belle année, entourés de
vos proches et de tous ceux que vous
aimez.
Pour le groupe majoritaire
"Ensemble demain"
Joël Levi-Valensi
Premier Adjoint au Maire



35 / PSC - JANVIER 2024

26.08.2023 Jean-Christophe Gardelle et Karine Brabant
23.09.2023 Guillaume Bican et Hellen De Carvalho Costa
23.09.2023 Jean-Michel Paolillo et Christèle Gervais
27.09.2023 Théo Varlet et Marie Gautier
07.10.2023 Alexandre Cutillo et Marie Abraham
07.10.2023 Jocelyn Vert et Corinne Farace
09.12.2023 Jonathan Turc et Manon Trigilia

Tous nos vœux de bonheur aux nouveaux époux.

Mariages

23.08.2023 André Peyrin à Saint-Cannat
21.08.2023 Didier Lopez à Aix-en-Provence
23.08.2023 Yolande Carron veuve Barberis à Saint-Cannat
24.08.2023 Jeanine Balensi veuve Dubrisay à Saint-Cannat
30.08.2023 Marianne Ferrante veuve Vassalo à Saint-Cannat
05.09.2023 Pierrette Girard épouse Blanc à Saint-Cannat
04.09.2023 Edouard Beltran à Aix-en-Provence
11.09.2023 Jean-Marc Alvado à La Roque d’Anthéron
18.09.2023 Daniel Peplinski à Salon de Provence
19.09.2023 Huguette Petit Veuve Costa à Le Puy Ste Réparade
24.09.2023 Alexis Bussiere à Marseille
27.09.2023 Claire Anton Veuve Torra à Aix-en-Provence
02.10.2023 Guy Ortega à Aix-en-Provence
06.10.2023 Francis Ramella à Aix-en-Provence
24.10.2023 Marie Fossati Veuve Briand à Bouc-Bel-Air
16.11.2023 Serge Lenoir à Aix-en-Provence

Toutes nos condoléances aux familles dans la peine.

Décès

01.08.2023 Yaël fils de Sébastien Dumiot et Angélique Duboil
13.08.2023 Theo fils de Clément Brandstatter et Edith Blard
17.08.2023 Ariel fille de Edimilson Candido Martins Filho et Julie Bessière
19.08.2023 Maé fils de Laurent Richelmi et Magali Aubard
29.08.2023 Axel fils de Damien Corbo et Manon Campillo
30.08.2023 Liv fille de Jonathan Philippe et Séléna Debonne
08.09.2023 Adèle fille de Clément Perrotta et Chiara Contini
12.09.2023 Loan fils de Abel Kerimel De Kerveno et Pauline Miguel
13.09.2023 Roy fils de Florian Martinez et Chrystelle Melki
21.09.2023 Léandre fils de Sylvain Prin-Derre et Mylène Citerne
24.09.2023 Séréna fille de Jordan Ferrier et Marie Schmit
28.09.2023 Antonin fils de Aurélien Figuiere et Laura Barthelemy
09.10.2023 Maddie fille de Jérémy Lopez et Julie Grifo
02.11.2023 Priam fils de Sébastien Alech et Marine Leroy
14.11.2023 Julia fille de Camille Segaud et Célia Désirée
27.11.2023 Kiara fille de Anthony Tarpin et Manon Albertini

Toutes nos félicitations aux heureux parents.

NB : seules sont publiées les naissances pour lesquelles les parents font expressément la demande par courrier ou
par courriel. Loi n° 78-17 du 6 janvier 1978

Naissances

ÉTAT CIVIL
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